
Protokoll der ersten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 14. Oktober 2019
Zeit: 16:05 - 18:24 Uhr
Ort: Raum 3421, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge, Christine Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: Patricia Asemann, Maike Bauer, Nils Berndt,
Christian Leimbach, Marie Rohde, Sabrina Viel,
Martin Walter, Felix Zimmermann

Gäste: Isabell Seidel

Sitzungsleitung: Theresa Herrmann
Protokoll: Maike Bauer

Tagesordnung:
TOP 1 Post und Berichte
TOP 2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung
TOP 3 Wahl des Sprechers und Stellvertretern
TOP 4 Wahl von Finanzverantwortlichen und Stellvertretern
TOP 5 Ernennung von freien Mitarbeitern
TOP 6 Ernennung von Verantwortlichen nach §11 der Satzung
TOP 7 Ernennung von Delegierten für externe Gremien
TOP 8 Uni-Sport-Card
TOP 9 Planung zukünftiger Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)

TOP 10 Sonstiges

1.1 Post und Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Annika von den Bioinfos hat die Fotos, die während der StET gemacht wurden, in den
Tauschordner geladen.

• Annika hat uns außerdem geschrieben, dass sie gern ein regelmäßiges Treffen mit
Vertretern der FSRe unserer Fakultät hätte, um sich über aktuelle Probleme und Ideen
auszutauschen. Wir wollen nächste Woche nochmal darüber reden, da die heutige
Sitzung schon recht vollgepackt ist.

• Wir haben eine Mail von Professor Ankrichner bekommen. Er bittet uns um ein eine
studentische Stellungnahme zur Lehre von Professor Wannerer. Timon hat sich bereits
bei Theresa gemeldet und könnte die Aufgabe übernehmen, wünscht sich jedoch Un-
terstützung. Jens möchte ihm weiteren Input liefern und Patsi wird Timon beratend
zur Seite stehen.

Jens, Patsi: mit Timon
an der Stellungnahme
arbeiten
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Wir haben eine Postkarte von Sebastian bekommen. Wir freuen uns sehr darüber!

Wir haben außerdem Post von Leo bekommen. Wir werden das im nächsten Top bespre-
chen.

Tine berichtet vom Fakultätsrat, dessen konstituierende Sitzung bereits war. Von der Seite
der Fakultät wird es anscheinend keine Verabschiedung für Professor Green geben. Wir, als
FSR, sollten überlegen, ob wir etwas planen wollen. Wir wollen nächste Woche nochmal in
Ruhe darüber sprechen. Die Ämter der Professoren wurden wie erwartet besetzt, viel mehr
wurde bisher noch nicht besprochen. Der nächste Fakultätsrat wird am nächsten Mittwoch
stattfinden.

Letzte Woche gab es bereits ein Gespräch mit Professor Giesen, dem neuen Dekan unse-
rer Fakultät. Tine und Sebastian waren als Vertreter unseres FSRs anwesend. Tine berichtet,
dass das Gespräch sehr angenehm verlief und sie sich sehr gute Zusammenarbeit erhofft.
Professor Giesen möchte uns mehr Raum für Wünsche und Problemlösungen geben. Eine
erste Idee für die Umsetzung ist beispielsweise ein öffentlicher Teil der Fakultätsrat-Sitzung,
bei der Probleme angesprochen werden könnten. Genaueres will Tine nächste Woche noch-
mal ansprechen.

Wir hatten während der vorlesungsfreien Zeit einige Umlaufverfahren. Die Ergebnisse sind
im Anhang des Protokolls zu finden.

1.2 Feststellung der Beschlussfähigkeit und Tagesordnung

Es sind 9 der 10 gewählten Mitglieder anwesend. Somit sind wir konstituiert und beschluss-
fähig. Da Cynthia die Sitzung verlässt, sind zu den kommenden Abstimmungen nur noch
8 gewählte Mitglieder anwesend.

Leo hat uns schriftlich mitgeteilt, dass er sein Mandat gern für ruhend erklären würde.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik beschließt, dass das Mandat von Leonard
Jakobowsky ruhend ist.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Wir besprechen die angekündigte Tagesordnung und stellen fest, dass niemand einen neuen
Top anmelden möchte.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik beschließt die vorliegende Tagesordnung.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

1.3 Wahl des Sprechers und Stellvertretern

Theresa stellt kurz die Aufgaben des Sprechers vor und fragt nach Wahlvorschlägen. Sie
merkt an, dass dieses Amt nur von gewählten Mitgliedern übernommen werden kann. Jens
schlägt Theresa vor, die jedoch sagt, dass sie das Amt gern abgeben würde. Tine merkt an,
dass es jemand machen sollte, der noch länger im FSR sein wird und aktuell gut durch The-
resa eingearbeitet werden kann. Michael und Antonia Runge werden gefragt, ob sie sich
dieses Amt vorstellen könnten. Antonia sagt, dass sie sich das vorstellen könnte, die Sit-
zungsleitung aber vorerst nicht übernehmen möchte. Theresa bietet an, dass sie vorerst die
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Sitzungsleitung weiterhin übernehmen kann. Auch Antonia Klaus könnte sich das Amt un-
ter dieser Bedingung vorstellen und Michael möchte sich ebenfalls zur Wahl stellen. Es gibt
auf Nachfrage keine Fragen an die KandidatInnen, keinen Wunsch nach einer Personalde-
batte unter Ausschluss der Öffentlichkeit und keinen Antrag auf eine geheime Wahl.

Wahl des Sprechers:

Antonia K.: 1 Stimme Nein: 0 Stimmen
Antonia R.: 3 Stimmen Enthaltung: 0 Stimmen
Michael: 4 Stimmen

⇒ Dieser Wahlgang liefert kein Ergebnis.

Da der erste Wahlgang keine Mehrheit liefert, müssen wir einen zweiten Wahlgang durch-
führen, bei dem Antonia Runge und Michael zur Wahl stehen.

Wahl des Sprechers:

Antonia R.: 4 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Michael: 4 Stimmen Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Dieser Wahlgang liefert kein Ergebnis.

Auch dieser Wahlgang liefert kein Ergebnis. Michael sagt, dass er das Amt des Sprechers
zwar gern übernehmen würde, sich aber auch die Stellvertretung gut vorstellen kann. Wir
wählen nun also ein drittes Mal.

Wahl des Sprechers:

Antonia R.: 8 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Michael: 0 Stimmen Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Antonia Runge als Sprecherin gewählt.

Antonia nimmt die Wahl zur Sprecherin an. Wir gratulieren ihr herzlich dazu.

Wir kommen nun zur Wahl des Stellvertreters. Tine schlägt Micheal für dieses Amt vor, der
sich gern zur Wahl stellen möchte. Theresa fragt Antonia Klaus, ob sie sich ebenfalls zur
Wahl aufstellen lassen möchte, die das jedoch verneint. Wir kommen nun also zur Wahl
des stellvertretenden Sprechers.

Wahl des stellv. Sprechers:

Michael: 8 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Michael May als stellvertretender Sprecher gewählt.

Michael nimmt die Wahl zum stellvertretenden Sprecher an. Wir gratulieren ihm herzlich
dazu.

Theresa bietet nun Antonia und Michael die Sitzungsleitung an. Die beiden möchten jedoch
Theresa die Sitzungsleitung überlassen.
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1.4 Wahl von Finanzverantwortlichen und Stellvertretern

Wir wollen nun die Ämter der Kassen- und Haushaltsverantwortung, sowie deren Stellver-
tretung, besetzen. Diese Ämter sollten von gewählten Mitgliedern übernommen werden,
müssen es laut unserer Satzung jedoch nicht. Tine schlägt vor, dass wir die Wahlvorschlä-
ge für die Haushaltsverantwortung und Kassenverantwortung parallel machen. Außerdem
erklärt sie kurz die Unterschiede der Ämter und deren Aufgaben.

Jens schlägt Leif als Kassenverantwortlichen vor, Theresa möchte Tine für die Haushalts-
verantwortung vorschlagen. Antonia Klaus kann sich das Amt als stellvertretende Haus-
haltsverantwortliche vorstellen. Wir fragen außerdem Niklas, ob er sich die Stellvertretung
der Kassenverantwortung vorstellen kann, was er mit ja beantwortet. Theresa fragt, ob sich
noch weitere Personen für die Wahlen aufstellen lassen möchten, worauf sich jedoch nie-
mand meldet.

Wir kommen nun zur Wahl des Haushaltsverantwortlichen.

Wahl des Haushaltsverantwortlichen:

Christine: 8 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Christine Schulze als Haushaltsverantwortliche gewählt.

Tine nimmt die Wahl an. Wir gratulieren ihr herzlich.

Als nächstes wählen wir die Stellvertretung für die Haushaltsverantwortliche.

Wahl des stellv. Haushaltsverantwortlichen:

Antonia
Klaus:

8 Stimmen Nein: 0 Stimmen

Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Antonia Klaus als stellvertretende Haushaltsverantwortliche
gewählt.

Antonia nimmt die Wahl an. Wir gratulieren ihr herzlich.

Wir kommen nun zur Wahl des Kassenverantwortlichen.

Wahl des Kassenverantwortlichen:

Leif: 8 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Leif Jacob als Kassenverantwortlicher gewählt.

Leif nimmt die Wahl an. Wir gratulieren ihm herzlich.

Auch für dieses Amt brauchen wir eine Stellvertretung, die wir nun wählen wollen.

Wahl des stellv. Kassenverantwortlichen:

Niklas: 8 Stimmen Nein: 0 Stimmen
Enthaltung: 0 Stimmen

⇒ Damit ist Niklas Menge als stellvertretender Kassenverantwortlicher
gewählt.
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Niklas nimmt die Wahl an. Wir gratulieren ihm herzlich.

1.5 Ernennung von freien Mitarbeitern

Wir wollen nun freie Mitarbeiter ernennen. Theresa schlägt mögliche Kandidaten vor.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik ernennt André Prater, Antonia Biela,
Christian Leimbach, Felix Zimmermann, Jan Standke, Maike Bauer, Marie Roh-
de, Martin Walter, Nils Berndt, Patricia Asemann, Sabrina Viel, Saskia Steiner
und Sebastian Uschmann zu seinen freien Mitarbeitern.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Alle Anwesenden nehmen die Ernennung an. André, Antonia, Jan, Saskia und Sebastian
müssen wir noch fragen.

1.6 Ernennung von Verantwortlichen nach §11 der Satzung

Wir schauen uns die verschiedenen Arbeitsbereiche an, die wir in den vorherigen Semestern
hatten. Wir diskutieren über die einzelnen Aufgaben und überlegen, was wir in diesem
Semester brauchen.

• Wir kommen zu dem Entschluss, dass der Arbeitsbereich Dokumentation weiterhin
sehr wichtig ist, jedoch überarbeitet werden muss. Wir wollen die Aufgabenverteilung
für die Dokumentation auf der nächsten Sitzung in einem eigenen Top besprechen.

• Auch den Aufgabenbereich Fakultätsfest wollen wir heute nicht besetzen. Jens merkt
jedoch an, dass wir uns demnächst schon Gedanken über einen Termin und den Ort
für das nächste Fakultätsfest machen sollten.

• Marie, die bisher für Gnomi verantwortlich war, möchte diese Aufgabe größtenteils
abgeben. Antonia Runge würde sich gern darum kümmern und Marie möchte die
Stellvertretung übernehmen.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Gnomi“ ein
und ernennt Antonia Runge zur Verantwortlichen und Marie Rohde als Stell-
vertreterin für diesen Bereich .

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Wir entscheiden, dass die ehemaligen Arbeitsbereiche „Homepage“ und „Kalender“
zukünftig im Arbeitsbereich „Social Media“ enthalten sein sollen, den wir später be-
sprechen werden.

• Wir kommen zu den Lehrstuhlabenden. Niklas fragt nach dem eigentlichen Konzept
dieser Abende. Theresa stellt dieses kurz vor und und bemerkt, dass diese Abende bis-
her eher schlecht von den Studierenden angenommen wurden. Michael fragt, ob wir
uns auch ein

”
Meet your Prof “ -Konzept vorstellen könnten, was bei anderen Fach-

schaften bereits umgesetzt wird. Patsi schlägt vor, dass wir eine Kombination der bei-
den Konzepte versuchen könnten. Michael und Leif möchsten sich um die Umsetzung
kümmern und Tine würde die Stellvertretung übernehmen.

5



Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Lehrstuhlaben-
de“ein und ernennt Leif Jacob und Michael May zu den Verantwortlichen und
Christine Schulze zur Stellvertreterin für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Cynthia kann sich die Verantwortung für den Bereich Post uns Mails weiterhin vor-
stellen, wünscht sich jedoch Unterstützung. Jens erklärt kurz die Aufgaben und fragt
Leif, obn er sich das vorstellen könnte. Dieser würde die Verantwortung übernehmen,
wünscht sich jedoche eine Einarbeitung.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Post und
Mails“ ein und ernennt Leif Jacob zum Verantwortlichen und Cynthia Buch-
hardt zur Stellvertreterin für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Patsi richtet von Toni aus, dass sie sich auch weiterhin um die Plakaterstellung küm-
mern würde, das Drucken und Aufhängen jedoch nicht schaffen wird. Tine schlägt
Theresa als Hauptverantwortliche vor, die sich das vorstellen kann. Sabrina würde
die beiden dabei auch gern unterstützen.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Plakaterstel-
lung“ ein und ernennt Theresa Herrmann zur Verantwortlichen und Antonia
Biela und Sabrina Viel zu den Stellvertreterinnen für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Niklas würde sehr gern die Hauptverantwortung für den Bereich Protokolle überneh-
men. Patsi und Maike würden die Stellvertretung übernehmen.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Protokolle“ ein
und ernennt Niklas Menge zum Verantwortlichen und Patricia Asemann und
Maike Bauer zu den Stellvertreterinnen für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Patsi schlägt für den Bereich Social Media Theresa, Saskia uns Maike vor, die diese
Aufgaben auch gern übernehmen würden. Christine würde auch gern mitarbeiten.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Social Media“
ein und ernennt Theresa Herrmann, Saskia Steiner, Christine Schulze und Maike
Bauer zu den Verantwortlichen für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Social Media-Team:
FSR-Mitglieder und
deren Aufgaben ak-
tualisieren

• Wir haben die Tradition, dass wir jedes Jahr in der Weihanchtszeit eine Weihnachts-
vorlesung organisieren. Wir brauchen dafür einen Vertreter, der die Kommunikation
zwischen der Orga-Gruppe und unserem FSR übernimmt. Es sollte demnächt ein ers-
tes Planungstreffen stattfinden und die Professoren müssten auch angefragt werden.
Leif und Michael melden sich für diese Aufgabe.
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Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „Weihnachts-
vorlesung“ ein und ernennt Leif Jacob und Michael May zu den Verantwortli-
chen für diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

• Wir hatten in den letzten Jahren außerdem den Arbeitsbereich Technik. Tine schlägt
Jens für diese Aufgabe vor. Er selbst kann sich diese Aufgabe jedoch nicht vorstel-
len. Von den Anwesenden findet sich niemand, der die Verantwortung übernehmen
möchte. Wir wollen in der nächsten Sitzung in einem eigenen Top nochmal darüber
reden.

• Auch für die FSR-Kom würden wir gern einen Arbeitsbereich einrichten. Theresa trägt
kurz die Aufgaben der FSR-Kom und den Vertretern vor. Jens sagt, dass wir beliebig
viele Mitglieder unseres Fachschaftsrates entsenden dürfen.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik richtet den Arbeitsbereich „FSR-Kom“ ein
und ernennt Niklas Menge und Christian Leimbach zu den Verantwortlichen für
diesen Bereich.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Beschlusstext: Der FSR Mathematik entsendet Cynthia Buchhardt, Theresa
Herrmann, Leif Jacob, Leonard Jakobowsky, Antonia Klaus, Jens Lagemann,
Christian Leimbach, Michael May, Niklas Menge, Antonia Runge und Chris-
tine Schulze als Delegierte in die FSR-Kom.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

1.7 Ernennung von Delegierten für externe Gremien

Theresa stellt kurz den Institutsrat und dessen Aufgaben vor. Ab diesem Semester haben
wir dort zwei stimmberechtigte Plätze. Die Professoren haben sich gewünscht, dass die
studentischen Vertreter sowohl aus Lehramts-, als auch Bachelor-/Master- Studierenden
bestehen. Theresa und Christine, die bereits im letzten Semester die studentischen Vertre-
ter waren, würden das auch gerne in diesem Semester wieder übernehmen. Da wir ledig-
lich eine Empfehlung aussprechen können, möchten wir Theresa Herrmann und Christine
Schulze als Vertreter empfehlen. Für den Fall, dass auch Vertreter gesucht werden, möchten
wir Antonia Klaus und Maike Bauer vorschlagen.

Wir brauchen auch eine studentische Vertretung für die Studienkommission. Patsi stellt
kurz die Aufgaben vor und merkt an, dass wir auch noch ausgearbeitetes Material zu frü-
heren Problemen haben, das erneut vorgestellt werden könnte und vielleicht dieses Mal
auf Anklang stößt. Wir möchten Jens als Vertreter für die Studienkommission vorschla-
gen.

Jens berichtet kurz von den Aufgaben des Prüfungsausschusses, in dem er letztes Semester
als studentische Vertretung war. Wir wollen wieder Jens als studentische Vertretung und
Michael als seine Stellvertretung vorschlagen.

Christine und Jens stellen kurz den Lehramtsrat vor und merken an, dass wir beliebig viele
FSR-Mitglieder als Delegierte entsenden dürfen.
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Beschlusstext: Der FSR Mathematik entsendet Cynthia Buchhardt, Leonard Ja-
kobowsky, Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May, Antonia Runge, Chris-
tine Schulze, Marie Rohde und Sabrina Viel als Delegierte in den Lehramtsrat.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

1.8 Uni-Sport-Card

Marie hat eine Mail mit den aktuellen Fakten zur Uni-Sport-Card über den Verteiler ge-
schickt. Das Problem ist, dass die Kurse sehr viel teurer geworden sind und sich die Sport-
Card-Inhaber früher zu den Kursen anmelden dürfen. Das hatte nun zur Folge, dass einige
Kurse bereits vor dem eigentlichen Start der Anmeldeung ausgebucht waren. Wir finden,
dass das eine Bevorzugung von den Studierenden ist, die sich die Uni-Sport-Card leisten
können. Michael fragt, was wir als FSR dagegen machen können. Jens sagt, dass der StuRa
auf der nächsten Sitzung darüber reden wird und er unsere Argumente dort vorbringen
wird.

1.9 Planung zukünftiger Veranstaltungen

Wir haben am Donnerstag einen Grillabend, für den wir noch Geld beschließen müssen.
17.10: Grillabend

Finanzbeschluss WS19/1: Wir wollen 20 € für den Grillabend am 17.10.19
mit den FSRen Informatik und Bioinformatik beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Für den Grillabend müssen wir auch noch Leute zum Helfen einteilen. Cynthia geht mit

Theresa, Cynthia:
Einkaufen Grillabend

Sabrina: Bratlinge zu-
bereiten

Patsi: Aufbau Grill-
abend

Marie, Michael, Jens:
Grillen beim Grill-
abend

Niklas: Abbau Grill-
abend

Martin: Grill reinigen

Theresa einkaufen. Sabrina wird die Bratlinge zubereiten, Patsi meldet sich für den Auf-
bau und Marie, Michael und Jens fürs Grillen. Den Abbau möchte Niklas übernehmen und
Martin meldet sich für die Reinigung des Grills am nächsten Tag. Tine weist darauf hin,
dass jemand regelmäßig nach dem Stand des Grillgutes gucken und sich rechtzeitig um
den Nachkauf kümmern sollte.

Marie nennt uns Termine, an denen Emmbi-Veranstaltungen geplant sind, damit wir dort
möglichst keine FSR-Veranstaltungen planen.

21.10.: Emmbi-
Kochen

26.10.: Emmbi-Fahrt
nach Erfurt

Niklas schlägt einen Spieleabend am 29.10. vor. Wir finden, dass das eine gute Idee ist. Er
wird die FSRe Informatik und Bioinformatik fragen, ob sie sich an dem Spieleabend betei-
ligen möchten.

29.10.: Spieleabend

Niklas: Spieleabend
organisieren

Wir sprechen kurz über einen möglichen Termin für die diesjährige Weihnachtsvorlesung.
Leif soll zuerst Professor Haroske, die bereits seit einigen Jahren bei der Weihnachtsvorle-
sung mitwirken wollte, fragen, wann es ihr passen würde. Außerdem denken wir, dass sich
die Woche vor Nikolaus gut eignen würde. Theresa erwähnt, dass sie sich eine Weihnachts-
Party im Anschluss an die Weihnachtsvorlesung gut vorstellen könnte und diese auch or-
ganisieren würde. Wir beschließen, dass sie das erstmal in der Planungsgruppe ansprechen
soll. Außerdem würden sich Michael und Antonia Runge gern bei der Planung der Weih-
nachtsvorlesung beteiligen.

Leif, Theresa, Micha-
el, Antonia Runge:
Organisation Weih-
nachtvorlesung

Wir haben in dieses Semester noch eine Ersti-Fahrt geplant, die vom 22. bis 24.11. in Bad
Sulza stattfinden soll. Jens berichtet kurz vom aktuellen Stand und Marie merkt an, dass
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wir langsam unbedingt Werbung dafür machen müssen. Das Organisationsteam wird sich
schnellstmöglich darum kümmern. Die Fahrt wird in diesem Jahr unter dem Namen „Kenn-
lernfahrt“ stattfinden und der Teilnahmebetrag beträgt 45€.

1.10 Sonstiges

Patsi hat ihren FSR-Schlüssel abgegeben. Momentan haben anscheinen noch André, Alex,
Jens, Ian, Tine, Cynthia, Sebastian, Leif, Theresa und Maike einen Schlüssel. Da wir vie-
le neue gewählte Mitglieder haben, die momentan keinen Schlüssel besitzen, sollten wir
demnächst über die Verteilung der Schlüssel reden.

Wir brauchen noch einen neuen wöchentlichen Sitzungstermin. Momentan sieht es so aus,
als ob der beste Termin Montag 16 Uhr ist. Antonia Runge wird sich um die Reservierung
eines Raumes kümmern.

Die nächste Sitzung findet am Montag, 21.10. um 16 Uhr statt.

Maike Bauer Theresa Herrmann
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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30.09.2019

Beschlussprotokoll Umlaufverfahren „Kasse StET 2019“

Das Umlaufverfahren mit folgendem Beschlusstext „Der FSR Mathematik beschließt eine Kasse 

für die StET 2019.“  wurde 6/0/0 (Ja-Stimmen/Nein-Stimmen/Enthaltungen) angenommen.

Theresa Herrmann

Sprecherin FSR Mathematik



01.10.19 

Beschlussprotokoll Umlaufverfahren „KoMa 85“ 
 
Das Umlaufverfahren mit folgendem Beschlusstext „Der FSR Mathematik entsendet Jens, 
Uschi, Joni, Leif und Tine zur KoMa 85 in Potsdam und stellt einen Antrag auf Mittelfreigabe 
über 456,50€ an die FSR-Kom zur Finanzierung der Fahrkosten zur KoMa 85.“ wurde 7/0/0 
(Ja-Stimmen/Nein-Stimmen/Enthaltungen) angenommen. 
 
Theresa Herrmann 
Sprecherin FSR Mathematik  



Protokoll der zweiten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 21. Oktober 2019
Zeit: 16:17 - 17:48 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Theresa Herrmann, Leif Jacob, Antonia Klaus, Jens
Lagemann, Michael May, Niklas Menge, Antonia
Runge

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: Maike Bauer, André Prater, Sabrina Viel, Martin

Walter, Felix Zimmermann
Gäste: Eric Fräbel, Stefen Meiyer

Sitzungsleitung: Theresa Herrmann
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
TOP 4 Arbeitsbereich Dokumentation
TOP 5 Arbeitsbereich Technik
TOP 6 Erweiterung Spielesammlung FSR-Mathematik (1 Finanzbeschluss)
TOP 7 Sonstiges

2.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Es gibt einen Evaluationsplan mit Zwischenbilanzen: alle Studierenden erhalten eine
Mail um an einer Umfrage der Uni teilzunehmen. Da diese nur alle drei Jahre statt-
finden, ist dies der einzige Weg die aktuellen Bachelor-Studenten zu erreichen. Es soll
im WS stattfinden und richtet sich an die Lehrämtler und Bachelor (nicht Master).
Nur interne Umfrage, somit keine negativen Folgen für die Uni, und man hat somit
die Möglichkeit die ehrliche Meinung zu sagen. Deshalb wollen wir dafür werben /
daran erinnern.

• Annika (FSR-BioInfo) hat uns eine Mail zum möglichen FMI-FSR-Treffen geschrieben.
Wir begrüßen den Vorschlag etwas derartiges einzurichten. Wir befinden die Idee für
gut, dass jeder FSR zwei bis drei Mitglieder entsendet und über gemeinsame Projek-
te/Themen beraten wird.

• Das Telefon im FSR wird im Zeitraum von Dienstag bis Donnerstag gewechselt. Da-
durch können Beeinträchtigungen entstehen. Die Telefonnummer wird sich nicht än-
dern.
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• Wir haben eine Einladung für FSR-Kom am 30.10.19 erhalten. Unsere Abgeordneten
müssen der FSR-Kom noch mitgeteilt werden.

Jens: FSR-Kom unsere
Abgeordneten mittei-
len.• Hannah hat die Idee einen Master-Kneipenabend einzurichten. Wir behandeln dies

bei der Planung zukünftiger Veranstalltungen.

• Der FSR-Physik möchte sich für ihre Ersti-Fahrt an diesem Wochenende Spiele des
FSR-Mathe ausleihen. Dies muss nach dem Spieleabend am Donnerstag passieren.

Martin: FSR-Physik
Brettspiele übergeben

2.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

2.2.1 StET

Das Lehramtsreferat wird uns ihre Auswertung demnächst senden. Es wurde zurück ge-
meldet, dass sich die Erstsemester willkommen gefühlt haben. Ansonsten warten wir die
interne Auswertung der StET-Gruppe ab.

2.2.2 Grillabend am 17.10.2019

Cynthia hat uns einen Bericht zum Grillabend geschrieben:

”
Es waren 60-80 Menschen anwesend. [] Das Essen hat gereicht und wurde alles

aufgebraucht. Lediglich Brötchen mussten nachgekauft werden.

Anscheinend war es ziemlich erfolgreich.

Zum Ablauf:

Der Aufbau lief gut. Von jedem FSR war jemand da.

Währenddessen: Da ich keine Liste hatte, wer wann da ist, war es manchmal
ziemlich unklar, wer jetzt grillt etc. Das könnte das nächste Mal besser gemacht
werden.

Abbau: Habe ich keine Ahnung. Ich kann nur soviel sagen, dass der Grill Freitag
Mittag sauber war und der FSR nicht ganz so chaotisch mehr aussah. Dennoch
ist noch ein bisschen was wegzuräumen, sodass der Raum ordentlich aussieht.
Vielleicht finden sich ja noch Menschen dafür.

Für den Spieleabend sind im FSR Mathe Schrank noch [] ein paar Softgeträn-
ke. “

Wir stellen fest, dass das nachkaufen besser organisiert werden könnte. Es könnte mehr

”
Bratlinge“ geben, da diese sehr gefragt sind und im Einkauf günstiger sind, als z.B. Grill-

käse. Zur besseren Übersicht wollen wir einen laminierten Zettel mit den wichtigsten In-
formationen erstellen. Bei der Betrachtung der

”
Bratlinge“ sollte auch der entsprechende

Jens: Informationszet-
tel erstellen

Arbeitsaufwand berücksichtigt werden, wir wollen deshalb darauf achten, dass nicht im-
mer die selbe Person diese herstellen muss.
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2.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

2.3.1 Spieleabend 24.10.19: Spieleabend

Wir wollen mit dem FSR-Info und FSR-BioInfo am Donnerstag den 24.10.2019 einen Spiele-
abend veranstalten.

Finanzbeschluss WS19/2: Wir wollen 20 € für einen Spieleabend am
24.10.2019 mit den Fachschaftsräten Informatik und Bioinformatik beschließen.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen
Michael: Abbau
Jens: Aufbau

29.10.19: DnD-AbendDes weiteren wollen wir anstelle des von uns am 29.10.2019 geplanten Spieleabend einen
DnD-Abend mit dem FSR-Info und FSR-BioInfo machen.

2.3.2 Master-Kneipenabend

Geplant ist der 6.11.2019. Genauere Informationen folgen noch. Wir wollen auch die BioIn-
fos Anfragen, ob sie mit dabei sein wollen.

Theresa: Hannah ant-
worten

2.3.3 Kennenlern-Fahrt (Ke-Fa)
22.-24.11.19:
Kennenlern-Fahrt

Wir wollen die Kennenlern-Fahrt weiter in den Vorlesungen bewerben und die Dozenten
fragen, ob sie Informationen über CAJ an die Studierenden weiterleiten können. Die Preise
sind im Vergleich zum letzten Jahr leicht gestiegen. Wir finden das Plakat sehr gelungen.
Den Finanzplan beschließen wir auf der nächsten Sitzung.

Beschlusstext: Der FSR Mathematik beantragt eine Kasse für die Kennenlern-
fahrt vom 1.Nov-1.Dez.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

2.3.4 Weihnachtsvorlesung

Wir wollen den genauen Termin (ob erste oder zweite Dezember-Woche) davon abhängig
machen, wann die Dozenten Zeit haben. Wir halten aber Montag und Freitag für ungünstig.
In der Clara-Zetkin-Straße gibt es eine Gemeinschaftsküche. Wir wollen anfragen, ob wir
dort das Backen für die Weihnachtsvorlesung stattfinden kann. Dies hätte den Vorteil, dass
alle an einem Ort sind und man anschließend einen Spieleabend veranstalten können. Aber
auch das Backen in privaten Küchen wird als positiv empfunden und stellt einen zusätzli-
chen Mehrwert dar.

2.3.5 Emmbi

Am Samstag wird nach Erfurt gefahren. Außerdem findet heute Abend ein Backen statt.

2.3.6 Tag der Fakultät
8.11.19: Tag der Fa-
kultät

Am 8.November 2019 ist der Tag der Fakultät mit Vorträgen von neuen Dozenten der Fakul-
tät, sowie ehemaligen Studierenden. Bei diesem sollen sich die Fachschaftsräte vorstellen.
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Wir wissen davon nichts. Es könnte auch ein Studentischer Beitrag sein, um die anderen
Fachvorträge aufzulockern. Es wird vorgeschlagen, dass wir diese Zeit dazu nutzen könn-
ten Hrn. Green als Dekan zu verabschieden. Wir sind aber der Meinung, dass dies nicht die
Aufgabe des Fachschaftsrates ist.

In der nächsten Woche möchten wir unseren Beitrag dazu näher planen.

2.3.7 Lehrstuhlabende

Leif, Michael: zur
nächsten Sitzung ers-
te Planungen anstel-
len

2.3.8 nächste Veranstaltungen

Wir wollen einen Kneipenabend veranstalten. Da in der letzten Oktoberwoche bereits der
DnD-Abend ist, sowie der Reformationstag, welcher in Thüringen Feiertag ist, wollen wir
einen in der ersten Novemberwoche planen. Allerdings sollen in dieser Woche bereits der
Master-Kneipenabend, sowie der Tag der Fakultät stattfinden. Wir überlegen, ob wir

”
The-

menabende“ (wie z.B. Pokerabende, Skatabende,...) planen wollen.
Damit es eine Veranstaltung gibt, welche alle (insbesondere Lehramtsstudierende) anspricht,
wollen wir einen Filmabend veranstalten. Es findet sich aber unter den Anwesenden keiner,
der dies Organisieren möchte.

Theresa: Mail über
den Verteiler schrei-
ben (für Verant-
wortlichen (Film-
abend/Sportturnier))

2.4 Arbeitsbereich Dokumentation

Dieser Arbeitsbereich umfasst Aufgaben wie z.B. neue Mitglieder auf der Website eintragen
/ Wiki aktuell halten.
Der Arbeitsumfang wäre sich einmal pro Woche zu schauen ob es neue Verantwortlichkei-
ten gibt und Leute daran zu erinnern das Wiki zu benutzen. Theresa und Martin erklären
sich bereit sich darum zu kümmern.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik richtet den Arbeitsbereich Doku-
mentation ein und erklärt Theresa und Martin für die Hauptverantwortlichen.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

Als erstes soll dem Wiki ein Eintrag hinzugefügt werden, welche Aufgabenbereiche der
Arbeitsbereich Dokumentation umfasst.

2.5 Arbeitsbereich Technik

Niklas und Martin haben sich bereit erklärt und sollen sich mit André treffen, damit er ihnen
erklärt was dabei auf sie zukommt.

Niklas, Martin: mit
André zum Thema

”
Arbeitsbereich Tech-

nik“ treffen

2.6 Erweiterung Spielesammlung FSR-Mathematik

Niklas hat dazu einen Antrag über den Verteiler geschickt. Der Antrag hat einen Umfang
von 550 Euro. Sabrina fragt, ob es nicht sinnvoller wäre den Antrag mit dem FSR-Info ge-
meinsam zu formulieren. Jens erklärt, dass es für den Verleih einfacher ist, wenn die Spiele
nur einen Fachschaftsrat gehören und nicht immer zwei Fachschaftsräte befragt werden
müssen.
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Finanzbeschluss WS19/3: Der FSR-Mathematik beantragt 550 Euro für die
Erweiterung der Spielesammlung des FSR-Mathematik bei der FSR-Kom.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

2.7 Sonstiges

• Theresa bittet alle die Informationen auf der Website zu überprüfen.

• Aktuell haben folgende Personen einen Schlüssel: André, Alex Jens, Ian, Tine, Cyn-
thia, Sebastian, Leif, Theresa, Maike. Niklas und Micha hätten gerne einen Schlüssel.
Dazu müsste eine Person ihren abgeben. Da Ian aktuell weniger im FSR arbeitet und
wohl schon angedeutet hat, dass er diesen abgeben könnte, wollen wir ihn anfragen,
ob er seinen Abgeben möchte.

Micha: Ian eine Mail
wegen des Schlüssels
schreiben

• Uschi fragt wer aktuell dafür zuständig ist in die Vorlesung zu gehen. Niklas geht in
die Bachelor Vorlesungen.

• Die WiWis brauchen für nächste Woche noch Hilfe für ihre Bundesfachschaftenta-
gung.

• Wir stellen fest, dass in der Regel sich Personen, die nicht mehr auf dem Fachschaftsrat-
Verteiler stehen möchten sich selbst melden und wir deshalb nichts dahingehend un-
ternehmen müssen.

• Wir überlegen, wie neue Professoren an unserer Fakultät geholfen werden könnte (z.B.
dass sie sich selbst Übungsleiter zu suchen). Da dies auch für Studenten sinnvoll ist,
wollen wir dieses Thema an die Fakultät herantragen.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.
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Antrag auf Mittelfreigabe aus dem 20-Cent

Topf für die Erweiterung der Spielsammlung

des FSR Mathematik

FSR Mathematik

21. Oktober 2019

Liebe Delegierte der FSR-Kom, liebe MdStuRa,

hiermit beantragt der Fachschaftsrat Mathematik 550 e für die Erweiterung der Spielesammlung des

FSR Mathematik.

Begründung

Der FSR Mathematik veranstaltet regelmäÿig Spielabende mit verschiedenen anderen Fachschaften

(FSR Informatik, FSR Bioinformatik, FSR Psychologie, PAF, IASTE). Dabei handelt es sich um bei

den Studierenden beliebte und gern angenommen Veranstaltungen zu welchen je nach Gröÿe mit 20

bis 50 Studierende gerechnet werden kann.

Insbesondere tragen Spielabende einen wichtigen Teil zum Kennenlernen und Austauschen unter den

Studierenden bei. Denn Brettspiele ermöglichen es, dass verschiedene Personen an einen Tisch zusam-

menkommen, gemeinsam bei dem Spiel Spaÿ haben und dann gemeinsam ins Gespräch kommen. Dabei

haben Spielabende den groÿen Vorteil, dass diese im Vergleich zu anderen Veranstaltungen keinerlei

�nanzielle Voraussetzungen erfordern und somit für alle Studierende unabhängig von der �nanziellen

Situation o�enstehen und ihnen eine Teilnahme am universitären Leben ermöglichen.

Um obige Ziele besser zu erreichen und auch weiterhin zu ermöglichen soll nun die Spielsammlung

des FSR Mathematik erweitert werden. Denn aktuell ist der FSR Mathematik darauf angewiesen, dass

Studierende Spiele für groÿe Gruppen mitbringen, da die Spielsammlung hauptsächlich nur Spiele mit

geringer Spieleranzahl enthält, aber um obige Ziele zu erreichen bilden Spiele mit hoher Spieleran-

zahl eine wichtige Grundlage, da bei diesen neue Studierende einfach integriert werden können. Somit

soll die Spielsammlung in Zukunft unabhängiger von den Studierenden, deren Spielen, sowie der An-

wesenheit jener zu werden, so dass es sich dabei mehr um eine zusätzliche Möglichkeit, als wichtige

(unkalkulierbare) Stütze handelt. Damit soll die Sammlung um einige Spiele erweitert werden, wel-

che sich insbesondere für gröÿere Gruppen besonders eignen. Diese sollen dabei hauptsächlich leicht

zugänglich sein, damit alle Studierenden, welche zu einem Spielabend kommen, sich die Regeln leicht

aneignen können und das aktive spielen bei dem Spielabend im Vordergrund steht und nicht durch

das lernen der Regeln getrübt wird. Es sollen aber auch einzelne anspruchsvollere Spiele darunter sein,

um auch den Studierenden, welche regelmäÿig zu Spielabenden kommen, ebenfalls die Möglichkeit zu

geben weitere Spiele zu spielen und mehr Abwechslung zu haben.



FSR-Kom-Antrag Erweiterung Spielsammlung

Aus allen diesen Gründen würden wir die Spielsammlung des FSR Mathematik gerne erweitern. Da

es sich dabei aber um eine relativ umfangreiche Erweiterung handelt und Studierende verschiedener

Fakultäten bei Spielabenden davon pro�tieren würden, bitten wir um Unterstützung aus dem 20-Cent

Topf. Mit dieser Unterstützung könnten wir weiterhin beliebte Spielabende veranstalten und viele Stu-

dierende auf diese Weise gemeinsam an einen Tisch zu bringen.

Darüber hinaus können andere Fachschaften natürlich gerne diese Spiele für eigene Spieleabende

ausleihen, damit noch mehr Studierende davon pro�tieren können.

Kostenaufstellung

Alle Preise aufgerufen am 8.9.2019.

Posten Anbieter Preis

Agent Undercover Amazon 21,21 e
Anno Domini - Er�ndungen Abacusspiele 13,99 e
Anno Domini - Wissenschaft + Forschung Abacusspiele 13,99 e
Belratti Amazon 16,90 e
Captain Sonar Pegasus Shop 39,95 e
Codenames Amazon 14,99 e
Decrypto Thalia 15,99 e
Detective Club Shop4de 35,99 e
Exploding Kittens Thalia 14,53 e
Haste Worte Thalia 12,99 e
Just One Amazon 27,99 e
King of Tokyo Fantasywelt 25,60 e
Kneipenquiz Amazon 17,99 e
Lucky Lachs Amazon 12,95 e
Magic Maze Pegasus Shop 24,95 e
Meeple Circus Pegasus Shop 37,95 e
Men at Work Pegasus Shop 49,99 e
Mutabo Amazon 17,95 e
Stille Post Extrem Thalia 31,99 e
The Mind Amazon 8,95 e
Werwörter Ravensburger 12,99 e
Word Slam Family Amazon 12,99 e
Preisschwankungen � 26,89 e
Material für PnP-Spiele � 30 e

Gesamtpreis 550 e

Alle hier angegebenen Preise unterliegen den Marktüblichen Schwankungen, welche insbesondere

bei Brettspielen z.T. stark von Nachfrage und vor allem Verfügbarkeit abhängen. Deshalb wurden so

oft wie möglich die Angebote der Hersteller genommen, da diese in der Regel stabile Preise haben.

Dennoch haben wir ein gewisses Maÿ an Preisschwankungen einkalkuliert.

Zusätzlich zu den Spielen ist Geld für sogenannte �Print'n'Play (PnP)� Spiele vorgesehen. Also

solche Spiele zu denen Dateien zum Selbstausdrucken zur Verfügung gestellt werden. Da diese z.T. eine

ähnliche Qualität haben, wie die �Ladenversion� der Spiele sollen einzelne beliebte PnP-Spiele (wie z.B.

�Secret Dictator�) durch ausdrucken der entsprechenden Dateien erstellt werden. Anschlieÿend sollen
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FSR-Kom-Antrag Erweiterung Spielsammlung

diese für die Langlebigkeit laminiert werden. Damit sollen kosten gegenüber der �Ladenversion� gespart

werden, da die Unterschiede (wie z.B. weniger Graphik oder weniger Farbe) bei den entsprechenden

Spielen nur kaum ins Gewicht fallen.
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Wird oft zusammen gekauft

Gesponserte Produkte zu diesem Artikel

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

Piatnik 6355 - Agent Undercover, Partyspiele: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/Piatnik-6355-Agent-Undercover-Partyspiele/d...

1 von 7 08.09.2019, 11:54



OK

Erfindungen – ABACUSSPIELE https://abacusspiele.de/spiele/erfindungen/

1 von 3 08.09.2019, 12:47



Denn wer weiß schon, ob „Wasser auf dem

Mond nachgewiesen wurde“ bevor oder nachdem „Fracking

zur Erdölförderung patentiert wurde“. 

OK

Wissenschaft + Forschung – ABACUSSPIELE https://abacusspiele.de/spiele/wissenschaft-forschung/

1 von 3 08.09.2019, 12:47



› Jetzt einkaufen

Maximaler Ubongo-
Knobelspaß für Solospieler

EUR 18,99 

KOSMOS Spiele 694203 -
Ubongo Solo

3

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Gesponserte Produkte zu diesem Artikel

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

Repos Production RPOD0015: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/Mogel-Verlag-Belratti/dp/B07GMJB34H

1 von 6 08.09.2019, 12:58



Matagot SAS (1)
Pegasus Spiele (5)

Deutsch (5)
Englisch (1)

Lieferbar (4)
im Zulauf (1)

Spielregeln (Deutsch)

#57010G

Lieferbar 
€ 39,95

Captain Sonar (deutsche
Ausgabe) *Empfohlen Kennerspiel
2017*

Das Jahr 2048: Als Teil einer Mannschaft von Eliteoffizieren steuern die
Spieler in Captain Sonar ein hochmodernes U-Boot. Die Mission klingt
einfach: das feindliche U-Boot finden und zerstören. Doch das gelingt nur,
wenn alle eng zusammenarbeiten. Der Schlüssel zum Überleben liegt in
der erfolgreichen Kommunikation und Planung. Während der Funker das
gegnerische Team abhört, müssen der erste Offizier und der Maschinist
darauf achten, dass der Kurs des Kapitäns das U-Boot nicht zerlegt. Der
Kapitän wiederum muss das U-Boot so navigieren, dass der gegnerische
Funker es nicht nachverfolgen kann. 
Jede Unachtsamkeit kann den Untergang bedeuten Captain Sonar bietet
ein stimmungsvolles und spannungsgeladenes Spielerlebnis für zwei
Teams. Das einzigartige Thema, der Nervenkitzel und die
außergewöhnliche Ausstattung machen es in jeder Hinsicht zum Highlight.

Inhalt:
24 Spielbögen  
2 transparente Bögen 
8 abwaschbare Folienstifte  
2 Sichtschutzschirme 
1 Anleitung

Verlag: Pegasus Spiele
Themengebiet: Captain Sonar
Kategorien: Kennerspiele / Brettspiele
Autor: Roberto Fraga
Sprache:

Spieler: Für 4 bis 8 Spieler ab 10 Jahren
Spieldauer: 20 bis 45 Minuten
EAN: 4250231712210
Format: 29.5 cm × 29.5 cm × 7 cm
Gewicht: 2.22 kg
Erscheinungsdatum: 23.03.2017

Startseite | Community | Shopfinder

Jetzt registrieren!

Kriterien zufügen

Verlag

Themengebiet
Captain Sonar

Produkttyp
Brettspiele

Ergebnisse filtern

Sprache

Verfügbarkeit

Produktdetails

Wichtige Hinweise
Achtung! Nicht für Kinder unter 36 Monaten geeignet.

<- Zurück zu Suchergebnisse

Weitere Empfehlungen

Captain Sonar: Volles Rohr
(Erweiterung)

Magic Maze (deutsche
Ausgabe) ***Nominiert

Spiel des Jahres 2017***

Sagrada Azul (Next Move Games)
*Spiel des Jahres 2018*

Sonar Family
Lieferbar 

€ 29,95

Captain Sonar: Operation
Drache (2. Erweiterung)

Lieferbar 
€ 19,95

Captain Sonar: Volles Rohr
(Erweiterung)

Lieferbar 
€ 14,95

Seikatsu: A Pet's Life
Angekündigt 

€ 29,99

Scythe Begegnungsbox
Angekündigt 

€ 14,90

Captain Sonar (deutsche
Ausgabe) *Empfohlen
Kennerspiel 2017*

Lieferbar 
€ 39,95

Sonar Family
Lieferbar 

€ 29,95

Captain Sonar: Volles Rohr
(Erweiterung)

Lieferbar 
€ 14,95

Captain Sonar: Operation
Drache (2. Erweiterung)

Lieferbar 
€ 19,95

Azul (Next Move Games)
*Spiel des Jahres 2018*

Lieferbar 
€ 39,95

Geschäftsbedingungen | Datenschutz | Impressum | Hilfe

Verlag
Markenshops

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Sortiment Neuheiten Bestseller Los Konto Warenkorb

Pegasus-Shop https://pegasusshop.de/?thisoperationid=2&Action-Search.x=&SearchPa...

1 von 1 08.09.2019, 13:03



EUR 23,90 inkl. MwSt.

BLACKROLL®
Produkte kaufen.

BLACKROLL® STANDARD Faszienrolle
- das Original (Härtegrad mittel) -
Selbst...

1.349

› Jetzt einkaufen

Wikinger Schach -
Spielspaß für die ganze F...

EUR 28,79 

Ocean5 Kubb - Original
Wikinger Wurfspiel für
Draußen - Holz Schach Keg...

179

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Werbe-Feedback 

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

Asmodee - Codenames, Spiel des Jahres 2016: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/Czech-Games-Edition-Codenames-Spielzeug/d...

1 von 8 08.09.2019, 13:07



Asmodee LSMD0007 - Decrypto, Logik und Denkspiel, Quizspiel, Part... https://www.thalia.de/shop/home/artikeldetails/ID102185211.html?ut...

1 von 3 08.09.2019, 13:12



Detective Club Board Game - shop4de.com https://www.shop4de.com/strategy-board-games/detective-club-board-...

2 von 4 08.09.2019, 13:17



Asmodee ASMD0007 - Exploding Kittens, Strategiespiel kaufen - Spie... https://www.thalia.de/shop/home/artikeldetails/ID76667270.html

1 von 3 08.09.2019, 13:20



Haste Worte? (Spiel) kaufen - Spielwaren | Thalia https://www.thalia.de/shop/home/artikeldetails/ID16891269.html?utm...

1 von 3 08.09.2019, 13:22



› Jetzt einkaufen

Maximaler Ubongo-
Knobelspaß für Solospieler

EUR 18,99 

KOSMOS Spiele 694203 -
Ubongo Solo

3

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Kunden, die diesen Artikel angesehen haben, haben
auch angesehen

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

Asmodee Just One Partyspiel, Spiel des Jahres 2019: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/Asmodee-RPOD0009-Just-One-Partyspiel/dp/...

1 von 8 08.09.2019, 13:25



Spielt mutierte Monster, gigantische Roboer und andere monströse Kreaturen, die die Stadt verwüsten
und um die Position als einzig wahrer King of Tokyo streiten!

Kombiniert Würfel um Energie zu sammeln, euer Monster zu heilen oder den anderen Monstern ordent-
lich auf den Deckel zu hauen! Setzt eure Energie ein um permanente oder einmalige Sonderfähigkeiten
zu erhalten: einen zweiten Kopf, eine Körperrüstung, einen Todesstrahl... Lasst euch von nichts aufhal-
ten und werdet King of Tokyo... doch fängt dann der Ärger ist richtig an!

Zum 5. Jubiläum der Veröffentlichung von Richard Garfields Bestseller bekommt King of Tokyo ein
Facelifting mit einer neuen Version, komplett überarbeitet durch eine Gruppe von Künstlern unter der
Leitung von Régis Torres, der zuletzt das Halloween Expansion Pack und King of New York illustriert
hat.

Darüber hinaus enthält die neue Version eine überarbeitete Anleitung mit klarer formulierten Regeln so-
wie zwei neuen Monstern: dem stets beliebten Space Penguin (die Originalversion, von Spielern heiß-
begehrt, gar es nur bei Turnieren) und Cyber Kitty.

Inhalt:

    66 Karten
    6 Monster-Tableaus

 (https://www.fantasywelt.de) / Brett- & Kartenspiele (Brett-Kartenspiele)
/ deutsche Titel A-Z (deutsche-Titel-A-Z) / J - L Titel (deutsch) (J-L-Titel-deutsch)
/ King of Tokyo 2 (DE)

Artikelnummer: IEL51329 EAN: 3760175513299

Hersteller: IELLO

Lieferzeit 1-2 Tage
(Weitere Artikel von IELLO) (IELLO)

inkl. 19% USt., zzgl. Versand (Versandinformationen)

BESCHREIBUNG FRAGE ZUM PRODUKT BEWERTUNGEN (2)

King of Tokyo 2 (DE), 25,60 € - FantasyWelt.de | Tabletopshop | https://www.fantasywelt.de/King-of-Tokyo-2-DE?curr=EUR&gclid=EA...
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› Jetzt einkaufen

Das Spiel des
Jahres 2017

EUR 12,00 

Pegasus Spiele 57104G -
Kingdomino, Spiel des Jahres
2017

146

Werbe-Feedback 

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

moses. Kneipenquiz - Das Original | Pub Quiz Spiel | Quizspiel mit 750 ... https://www.amazon.de/moses-Kneipenquiz-Original-Quizspiel-Fragen...

1 von 9 08.09.2019, 20:22



EUR 28,99 inkl. MwSt.

Für Mädchen:
Experimentieren
mit Pepper Mint

KOSMOS Experimente & Forschung
626020 Pepper Mint und das Baumhau...

41

› Jetzt einkaufen

Wikinger Schach - Spielspaß
für die ganze Familie

EUR 28,79 

Ocean5 Kubb - Original
Wikinger Wurfspiel für Draußen -
Holz Schach Kegel Spiel aus...

180

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Werbe-Feedback 

Gesponserte Produkte zu diesem Artikel

Anzeige-Feedback

Amazon.de SALE Warehouse Deals Coupons Fashion-Sale Family Student Spar-Abo Pantry Geschenke Amazon Apps Amazon Assistant

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Alle lucky lachs

Kosmos Spiele 692827 Lucky Lachs Spiel: Amazon.de: Amazon.de https://www.amazon.de/Kosmos-Spiele-692827-Lucky-Lachs/dp/B01...

1 von 6 08.09.2019, 20:25



Pegasus Spiele (4)
Sit Down! (8)

Deutsch (7)
Englisch (8)
Französisch (5)
Niederländisch (5)

Lieferbar (7)
im Zulauf (1)
Angekündigt (1)

Spielregeln (Deutsch)

#57200G

Lieferbar 
€ 24,95

Magic Maze (deutsche Ausgabe)
***Nominiert Spiel des Jahres
2017***

Was tun, wenn man keine Ausrüstung hat, um in dunklen Verliesen nach
sagenumwobenen Schätzen zu suchen? Da bleibt nur eins: Dem örtlichen
Magic Maze-Einkaufszentrum einen „Besuch“ abstatten. In einer Nacht-
und-Nebel-Aktion schleichen sich daher ein Magier, ein Krieger, ein Elf
und ein Zwerg in das Kaufhaus und suchen nach nützlichen
Gegenständen für die nächste Dungeon-Expedition. Jeder Spieler kann
zu jeder Zeit für einen der vier Helden eine Aktion durchführen, die nicht
durch andere Spieler durchgeführt werden kann. Nur gemeinsam können
sie das Labyrinth von Magic Maze erfolgreich überwinden, sich die
Ausrüstung schnappen und zum Ausgang eilen, während die Sanduhr
unerbittlich läuft. Das hört sich gar nicht so schwer an? Ach ja, die Spieler
dürfen während des Spiels nicht miteinander reden, sondern sich nur in
kurzen Phasen absprechen. 
Spannende Partien in unter 15 Minuten und abwechslungsreiche
Szenarien sorgen für langanhaltenden Echtzeit-Spielspaß. Magic Maze
von Kasper Lapp ist ein turbulentes Spiel für die ganze Familie, das alle
gemeinsam zum Schweigen zwingt, aber zum Lachen bringt. 
Magic Maze wurde nominiert für das Spiel des Jahres 2017. Die
Preisverleihung findet am 17. Juli 2017 statt.

Inhalt:
24 Plättchen „Einkaufszentrum“
16 Aktionsplättchen
1 Diebstahlplättchen
4 Heldenfiguren
1 Sanduhr 
1 Bogen mit Aufklebern
12 „Außer Betrieb“-Marker
1 „Tu was!“-Spielfigur 
1 Wertungsblatt (Download unter: http://download.pegasus-spiele.de
/57200G_Wertungsblatt.pdf)
1 Anleitung 

Verlag: Pegasus Spiele
Themengebiet: Magic Maze
Kategorien: Familienspiele / Brettspiele
Autor: Kasper Lapp
Sprache:

Spieler: Für 1 bis 8 Spieler ab 8 Jahren
Spieldauer: 5+ Minuten
EAN: 4250231714283
Format: 24.5 cm × 24.5 cm × 6.5 cm
Gewicht: 0.95 kg
Erscheinungsdatum: 15.05.2017

Startseite | Community | Shopfinder

Jetzt registrieren!

Kriterien zufügen

Verlag

Themengebiet
Magic Maze

Produkttyp
Brettspiele

Ergebnisse filtern

Sprache

Verfügbarkeit

Produktdetails

Wichtige Hinweise
Achtung! Nicht für Kinder unter 36 Monaten geeignet.

<- Zurück zu Suchergebnisse

Weitere Empfehlungen

Kingdomino,
Revised Edition

***Spiel des Jahres
2017***

Magic Maze:
Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

Queendomino Heaven & Ale
*Nominiert

Kennerspiel 2018*
(eggertspiele)

Azul (Next Move
Games) *Spiel des

Jahres 2018*

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

Lieferbar 
€ 9,95

Magic Maze Kids XXL
(Spielmatte)

Vorbestellen 
€ 20,00

Magic Maze Kids
(multilingual)

Lieferbar 
€ 35,00

Magic Maze: Maximum
Security Expansion
(multilingual)

Lieferbar 
€ 20,00

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

Lieferbar 
€ 19,95

Magic Maze (deutsche
Ausgabe) ***Nominiert Spiel
des Jahres 2017***

Lieferbar 
€ 24,95

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

Lieferbar 
€ 9,95

Magic Maze Kids
(Empfohlen Kinderspiel des
Jahres 2019)

Lieferbar 
€ 29,95

Magic Maze (multilingual)
Lieferbar 

€ 24,99

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

Lieferbar 
€ 19,95

Geschäftsbedingungen | Datenschutz | Impressum | Hilfe

Verlag
Markenshops

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Sortiment Neuheiten Angekündigt Bestseller Los Konto Warenkorb

Pegasus-Shop https://pegasusshop.de/?thisoperationid=4&Action-Display-Themengeb...
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Spielregeln (Deutsch)

#57022G

Lieferbar 
€ 37,95

Meeple Circus (deutsche
Ausgabe)

"
Herzlich Willkommen im Meeple Circus! Nervös stehen die Artisten hinter
der Bühne! Heute Nacht ist die große Gala-Vorstellung im ausverkauften
Zelt und bis dahin sind es noch zwei Auftritte. Wer wird die Zuschauer am
meisten begeistern und für sich gewinnen? Über drei Runden sammeln
die Spieler Akrobaten und Requisiten, um anschließend Auftritte mit ihnen
vorzuführen. Eine App liefert dazu die passende Musik, die gleichzeitig die
Zeit festlegt, in der die Spieler simultan ihre Darbietung aufbauen dürfen.
Anschließend gibt es Punkte, wenn die Spieler die Wünsche der
Zuschauer erfüllen und dabei auch noch schneller sind als ihre
Konkurrenz. Nur in der dritten Runde – bei der Gala-Aufführung – bauen
die Spieler ihre Darbietung reihum auf, denn hier haben die Zuschauer
ganz außergewöhnliche Wünsche, deren Erfüllung von den Mitspielern
kontrolliert wird. So muss ein Spieler sich zum Beispiel immer für Applaus
während der Musik bedanken oder aufspringen, wenn in der Musik ein
Becken ertönt. Wer am Ende der Partie den meisten Applaus ernten
konnte, wird zum Star der Zirkuswelt.
Meeple Circus macht die Spieler im Handumdrehen zu Zirkusartisten, die
die abenteuerlichsten Darbietungen vorführen. Dabei müssen sie
Akrobaten, Tiere und Requisiten geschickt stapeln bevor die Zeit abläuft.
Besonders die letzte Runde hält ulkige Aufgaben für sie bereit, die von
ihnen volle Aufmerksamkeit erfordert. Ein flottes Vergnügen, bei dem vor
Lachen kaum ein Auge trocken bleibt.

Musik
Die zum Spielen benötigte Musik findet ihr unter dem Reiter Downloads
auf pegasus.de/meeplecircus.
"

Inhalt:
1 Klatch-O-Meter
3 Wertungstafeln
1 Messlatte
5 Manegen
32 Zuschauerwünsche
5 Wertungssteine
38 Darbietungsplättchen
32 Akrobaten
18 Repertoireplättchen
10 Gaststars
32 Requisiten
2 Geschwindigkeitsplättchen
1 Startspielermarker
1 Anleitung (DE)

Verlag: Pegasus Spiele
Themengebiet: Meeple Circus
Kategorien: Familienspiele / Brettspiele
Sprache:

Spieler: Für 2 bis 5 Spieler ab 8 Jahren
Spieldauer: 30 bis 60 Minuten
EAN: 4250231716478
Format: 7 cm × 29.5 cm × 29.5 cm
Gewicht: 1.08 kg
Erscheinungsdatum: 24.10.2018

Startseite | Community | Shopfinder

Jetzt registrieren!

Produktdetails

Wichtige Hinweise
Achtung! Nicht für Kinder unter 36 Monaten geeignet.

Weitere Empfehlungen

Spirit Island
(deutsche Ausgabe)

Azul (Next Move
Games) *Spiel des

Jahres 2018*

Spirit Island: Unter der
Insel schlummernde

Schlange (Promo)

Roll Player
(deutsche Ausgabe)

Men at Work
(Pretzel Games)

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

#57203G
Lieferbar 

€ 9,95

Magic Maze Kids XXL
(Spielmatte)

#SIT009E1
Vorbestellen 

€ 20,00

Magic Maze Kids
(multilingual)

#SIT0009G
Lieferbar 

€ 35,00

Magic Maze: Maximum
Security Expansion
(multilingual)

#SITMS17G
Lieferbar 

€ 20,00

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

#57201G
Lieferbar 

€ 19,95

Magic Maze (deutsche
Ausgabe) ***Nominiert Spiel
des Jahres 2017***

#57200G
Lieferbar 

€ 24,95

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

#57203G
Lieferbar 

€ 9,95

Magic Maze Kids
(Empfohlen Kinderspiel des
Jahres 2019)

#57202G
Lieferbar 

€ 29,95

Magic Maze (multilingual)
#SIT0030G

Lieferbar 
€ 24,99

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

#57201G
Lieferbar 

€ 19,95

Verlag
Markenshops

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Sortiment Neuheiten Angekündigt Angebote Bestseller Los Konto Warenkorb

Brettspiele

Kartenspiele

Kinderspiele

Sammelkarten

Miniaturenspiele

Rollenspiele

Puzzle

Spielzeug

Merchandise

Geschenkartikel

Würfel

Taschenbücher

Outdoor Spiele

Bücher

Kartenaufbewahrung

Logikspiele

Mitbringspiele

Roman

Sammelkartenhüllen

Verkaufshilfe

Würfelspiele

Zubehör

Pegasus-Shop https://pegasusshop.de/?&Action-Display-Detailansicht=57022G
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Spielregeln (Deutsch)

#54710G

Lieferbar 
€ 49,99

Men at Work (Pretzel Games)

Höher und höher wächst die Baustelle. Nicht lange, und die Stahlträger
ragen bis in schwindelerregende Höhen. Unerschrocken arbeiten die
Bauarbeiter, nur geschützt durch ihre Helme. Die Gefahr eines Einsturzes
schwebt über dem Ganzen. Passt bloß auf, dass hier nichts passiert! Und
dann muss natürlich auch Rita, die Chefin, beeindruckt werden, um
„Bauarbeiter des Monats“ zu werden.
Es gibt also richtig viel zu tun! Los geht’s!

Inhalt:
16 Bauarbeiter
36 Baupläne
1 Karte „Chefin Rita“
28 Stahlträger
8 Stützen
15 Sicherheitszertifikate
1 Rettungshaken mit Messlatte
12 Balken und 12 Backsteine
1 Kran mit Plattform
13 Urkunden zum „Bauarbeiter des Monats“
1 Spielanleitung

Verlag: Pegasus Spiele
Themengebiet: Men at Work
Kategorien: Familienspiele / Brettspiele
Sprache:

EAN: 4250231716652
Format: 29.5 cm × 29.5 cm × 7 cm
Gewicht: 1.23 kg
Erscheinungsdatum: 08.11.2018

Startseite | Community | Shopfinder

Jetzt registrieren!

Produktdetails

Wichtige Hinweise
Achtung! Nicht für Kinder unter 36 Monaten geeignet.

Weitere Empfehlungen

Meeple Circus
(deutsche Ausgabe)

Spirit Island
(deutsche Ausgabe)

Spirit Island: Unter der
Insel schlummernde

Schlange (Promo)

Sagrada Mythos Tales

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

#57203G
Lieferbar 

€ 9,95

Magic Maze Kids XXL
(Spielmatte)

#SIT009E1
Vorbestellen 

€ 20,00

Magic Maze Kids
(multilingual)

#SIT0009G
Lieferbar 

€ 35,00

Magic Maze: Maximum
Security Expansion
(multilingual)

#SITMS17G
Lieferbar 

€ 20,00

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

#57201G
Lieferbar 

€ 19,95

Magic Maze (deutsche
Ausgabe) ***Nominiert Spiel
des Jahres 2017***

#57200G
Lieferbar 

€ 24,95

Magic Maze: Zwielichtige
Gestalten (Erweiterung)

#57203G
Lieferbar 

€ 9,95

Magic Maze Kids
(Empfohlen Kinderspiel des
Jahres 2019)

#57202G
Lieferbar 

€ 29,95

Magic Maze (multilingual)
#SIT0030G

Lieferbar 
€ 24,99

Magic Maze: Alarmstufe Rot
(Erweiterung)

#57201G
Lieferbar 

€ 19,95

Verlag
Markenshops

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Bestellen

Sortiment Neuheiten Angekündigt Angebote Bestseller Los Konto Warenkorb

Brettspiele

Kartenspiele

Kinderspiele

Sammelkarten

Miniaturenspiele

Rollenspiele

Puzzle

Spielzeug

Merchandise

Geschenkartikel

Würfel

Taschenbücher

Outdoor Spiele

Bücher

Kartenaufbewahrung

Logikspiele

Mitbringspiele

Roman

Sammelkartenhüllen

Verkaufshilfe

Würfelspiele

Zubehör

Pegasus-Shop https://pegasusshop.de/?thisoperationid=7&Action-Display-Detailansic...

1 von 2 08.09.2019, 20:37



› Jetzt einkaufen

Maximaler Ubongo-
Knobelspaß für Solospieler

EUR 18,99 

KOSMOS Spiele 694203 -
Ubongo Solo

3

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Kunden, die diesen Artikel angesehen haben, haben auch angesehen

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

MUTABO –: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/MUTABO-Spiel/dp/394134532X
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Stille Post - Extrem kaufen - Spielwaren | Thalia https://www.thalia.de/shop/home/artikeldetails/ID31356559.html?Pro...

1 von 3 08.09.2019, 20:49



› Jetzt einkaufen

Gute Laune auf der Hochzeit
mit Hochzeitsselfies

EUR 12,90 

Hochzeitsselfies als
Hochzeitsspiel – Box mit
kreativen und Lustigen Fotoau...

17

Wird oft zusammen gekauft

Werbe-Feedback 

Gesponserte Produkte zu diesem Artikel

Spielzeug Angebote Nach Alter Baby & Kleinkinder Brettspiele Experimentieren & Entdecken Autos & Fahrzeuge Sport & Outdoor Kinderparty

Erneut kaufen
Lieferung an Niklas
07751 Jena

DE
Konto und Listen
Hallo, Niklas

Bestellungen
Entdecken Sie
Prime

Einkaufs-
wagen

0Alle
Kategorien

Prime entdecken Spielzeug

NSV - 4059 - THE MIND - Kartenspiel: Amazon.de: Spielzeug https://www.amazon.de/NSV-4059-THE-MIND-Kartenspiel/dp/B079...
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12,99 €

Points

13 Bonuspunkte sammeln

Shop > Spiele > Erwachsenenspiele >

Werwörter

 Auf die Wunschliste

 In den Warenkorb

Über Werwörter

Das Wortratespiel mit geheimen Rollen

Weitere Produktinformationen

Inhalt/Ausstattung

EAN:

Autor:

Spielanleitungen
4,7

Werwörter | Erwachsenenspiele | Spiele | Produkte | Werwörter https://www.ravensburger.de/produkte/spiele/erwachsenenspiele/werw...

1 von 3 08.09.2019, 20:55



Word Slam Family | Familienspiele | Spiele | Spielware | KOSMOS https://www.kosmos.de/spielware/spiele/familienspiele/9832/word-sl...
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FSR-Kom-Antrag Erweiterung Spielsammlung

Wir ho�en auf Zustimmung und sind natürlich jederzeit für Vorschläge und Ideen o�en. Auch stehen

wir für Rückfragen zu den Spielen jederzeit bereit.

Mit freundlichen Grüÿen

Niklas Menge

FSR Mathematik

FSR Mathematik 26 21. Oktober 2019



Niklas Menge Theresa Herrmann
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der dritten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 28. Oktober 2019
Zeit: 16:20 - 17:40 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Jens Lagemann, Michael May, Niklas Menge,
Antonia Runge, Christine Schulze

Abwesend: Antonia Klaus
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Sebastian Uschmann, Sabrina Viel,

Martin Walter, Felix Zimmermann

Sitzungsleitung: Theresa Herrmann
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Arbeitsbereich Technik
TOP 5 Sonstiges

3.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Am Donnerstag findet ein Akkreditieren-Workshop statt. Dieser soll bewirken, dass
zumindest ein Mitglied der Fachschaft darüber Bescheid weiß und die Interessen der
Studierendenschaft sicherstellen kann. Leider hat keiner Zeit um daran teil zu neh-
men.

• PAF hat angefragt, ob wir Interesse an einer LAN-Party hätten.

Uschi, Leif: mit PAF
LAN-Party organisie-
ren

• Uns hat eine Erstsemester-Studentin geschrieben, dass die Übung eines Übungsleiter
in lineare Algebra I (LA) qualitativ nicht gut sei. Wir überlegen, wer von uns in die
Übung gehen könnte, damit wir uns selbst ein Bild davon machen können.

Sabrina: Übung hos-
pitieren

Weitere Berichte

• Im Fakultätsrat wurden keine Stellvertreter gewählt. Wir wollen uns erkundigen, ob
dies möglich wäre, da dies für Studenten sinnvoll wäre, da sie oft parallel Veranstal-
tungen haben.

• Es sind noch Gelder für Lehre/Digitalisierung der Lehre vorhanden, welche noch bis
nächstes Jahr ausgegeben werden muss. Wir wollen überlegen, ob wir sinnvolle Pro-
jekte haben, die dadurch unterstützt werden könnten.
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• Es wurde eine Arbeitsgruppe zur Verbesserung der Website der FMI eingerichtet. Die
Fachschaftsräte sollen an entsprechender Stelle mit eingebunden werden.

3.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

3.2.1 Spieleabend am 24.10.2019

Es waren viele Leute da. Wir sollten beim nächsten Mal mehr Räume haben. Es war ungüns-
tig, dass das

”
Just Dance“ im Mathe-Café stattgefunden hat (da zu klein und da der Beamer

nicht an der Decke hängt. Ein weiteres Problem war, dass die Räume vorher nicht angefragt
wurden. Positiv aufgefallen ist, dass die Personen aus dem Mathe-Café selbständig vor 22
Uhr aus dem KSZ gegangen sind. Es besteht aber prinzipiell auch die Möglichkeit ihn (in
Absprache länger nutzen zu können). Wir wollen versuchen in Zukunft mehr Räume zu ha-
ben, damit die Studierenden nicht im Flur sitzen müssen. Der Abbau lief zügig. Es müssen
noch Stühle aufgeräumt werden. Es scheinen Becher abhanden gekommen sein, wir wollen

Micha: Stühle weg-
räumen

in Zukunft darauf achten, dass diese immer zu uns zurück kommen.
Jens stellt seinen Vorschlag für einen Info-Zettel für FSR-Veranstalltungen vor. Wir halten
diesen für Gut.

3.2.2 Gnomi am 26.10.2019

Da nur zwei
”
Erstis“ (aufgrund dessen, dass viele noch nach Hause fahren) da waren, wur-

de nicht nach Erfurt gefahren und der Nachmittag in Jena verbracht.

3.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

3.3.1 Mentorenprogramm

Uschi fragt wer Interesse, daran hat Mentor für die
”
Erstis“ zu sein. Es erklären sich bereit:

Niklas, Micha, Theresa, Jens

3.3.2 KoMa

Tine fragt nach Input für die KoMa. Ideen können bis Mittwoch an Jens, Leif oder Tine
geschickt werden.

3.3.3 DnD Abend am 29.10.2019

Es haben uns leider wieder keine Plakate erreicht. Es ist ungünstig, das dieser bereits 16
Uhr starten soll, da viele Studierende noch bis 18 Uhr in Funktionentheorie sitzen.

Micha: DnD-Abend-
Aufbau
Martin, Niklas: DnD-
Abend-Abbau

29.10.2019: DnD-
Abend3.3.4 Filmabend am 5.11.2019

Theresa und Sabrina haben dazu entschieden einen Filmabend am 5.11.2019 zu organisie-
ren. Dabei sollen Lizenzfreie Filme gezeigt werden. 5.11.2019: Filmabend
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Finanzbeschluss WS19/4: Wir wollen 15€ € für einen Filmabend am
5.11.2019 beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angnommen

3.3.5 Master-Kneipenabend am 6.11.2019

Der Master-Kneipenabend soll am 6.11.2019 stattfinden.

6.11.2019: Master-
Kneipenabend

3.3.6 Tag der Fakultät

Jens trifft sich morgen mit Daphne zu den nähren Planungen.

3.3.7 Weihnachtsvorlesung

Die Weihnachtsvorlesung soll am 12.12.2019 im HS2 in Carl-Zeiss-Straße 3 stattfinden. Es

12.12.2019: Weih-
nachtsvorlesung

wird noch ein Moderator gesucht. Des weiteren werden noch Innenstadtnahe Küchen ge-
sucht, die zum Zwecke des Plätzchenbackens genutzt werden können (ein genauer Termin
dafür steht noch nicht fest).

3.3.8 KlaVoWo

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik möchte im Wintersemester
2019/2020 ein Klausurvorbereitungswochenende veranstalten

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beantragt ein Veranstaltungs-
konto für das Klausurvorbereitungswochenende im Januar 2020

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

3.3.9 nächste Veranstaltungen

In der Wochen nach dem 11.11.2019 haben wir noch keine Veranstaltungen. Cynthia schlägt
vor einen Kneipenabend zu machen oder Bowlen zu gehen. Des weiteren hat Leif überlegt
einen Professoren-Brunch (als Weiterentwicklung des Lehrstuhlabends) zu planen. Dabei
soll eine Zeit gewählt werden, dass sowohl Erstsemester, als auch höhere Semester Zeit ha-
ben. Micha fragt nach weiteren Ideen, neben Brunch und gemeinsamen Spieleabenden.

Micha: Professor an-
fragen

14.11.2019: Kneipen-
abend

Jens: Kneipe anfra-
gen/Plakat gestalten

18.11.2019: Spiele-
abend

Niklas: Orga + an-
dere FSRe anfragen/
FSR-Psycho

Wir wurden gefragt, ob wir ein Zweiball-Turnier zu organisieren.

Leif: Zweiball-Turnier
organisieren

Uschi: Pokerabend
organisieren

Uschi bittet um Vorschläge für einen Auslandsemester-Abend.

Uschi:
Auslandsemester-
Abend planen
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3.4 Arbeitsbereich Technik

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik richtet den Arbeitsbereicht Tech-
nik ein und erklärt Niklas und Martin für die Verantwortlichen.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

Mit André soll zeitnah die Anmeldeseite des KlaVoWo vorbereitet werden.

3.5 Sonstiges

• Sabrina und Martin erklären sich für den Akkreditieren-Workshop bereit.

Sabrina, Martin:
Akkreditieren-
Workshop

• Die Idee eines gemeinsames Austauschs mit dem Institut soll nun nach der Sommer-
pause weiter voran getrieben werden. Leif zeigt sich interessiert. Dabei sollte mindes-
tens ein Treffen pro Semester stattfinden. Dabei wollen wir insbesondere erreichen
die Professoren für Themen der Studierenden zu sensibilisieren und aufkommende
Probleme frühzeitig lösen zu können.

• Es ist vorgekommen, dass auf Mails doppelt geantwortet wurde. Wir wollen in Zu-
kunft mehr darauf achten, dass immer klar ist, welche Mails bereits beantwortet wur-
den und welche noch ausstehen.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Theresa Herrmann
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der vierten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 4. November 2019
Zeit: 16:15 - 17:39 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Theresa Herrmann, Leif Jacob, Antonia Klaus, Jens
Lagemann, Michael May, Niklas Menge, Antonia
Runge

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Sabrina Viel, Martin Walter, Felix

Zimmermann
Gäste: Jonathan Schäfer

Sitzungsleitung: Theresa Herrmann
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Übungsleiter
TOP 5 Sonstiges

4.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Die AG Haushalt trifft sich. Ist für unsere Arbeit aber in der Regel nicht von Interesse.
Das Haushaltsjahr soll geändert werden, da bislang die neuen Haushalte immer zu
spät beschlossen wurden und es so besser an die Semesterzeiten angepasst ist.

• Es wurde zur Finanzerschulung eingeladen. Unsere Verantwortlichen wollen daran
teilnehmen, aber zur gleichen Zeit ist der Tag der Fakultät, deswegen wird erfragt, ob
es umgelegt werden könnte.

Weitere Berichte

• Wir haben eine Anfrage zu Nachhilfe für die 7.te Klasse in Weimar/Apolda bekom-
men. Wir wollen diese Anfrage über den FSR-Mathe-Jobs-Verteiler verbreiten.

• Akkreditierungsseminar: Sabrina/Martin waren da. Da wir uns aber selbst akkredi-
tieren, war diese Veranstaltung für uns von keinem Mehrgewinn. Während des Ak-
kreditierungsprozesses werden die Studenten explizit angefragt. Wir wollen mit Per-
sonen der Akkreditierung reden um genauer zu Erfahren, wie genau der Prozess ab-
läuft.
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4.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

4.2.1 DnD-Abend am 29.10.2019

Der Aufbau hat gut geklappt. Bereits 5 Minuten Vorher waren 15 Leute da und es kamen
mehr. Es war auf zwei Räume aufgeteilt mit insgesamt 4/5 Runden mit ungefähr 30 Perso-
nen. Es war ungünstig, dass es bereits 16 Uhr begonnen hat. Allerdings wurde diese Startzeit
gewählt, um ein Szenario durchspielen zu können, dies hat auch bis nach 22 Uhr gedauert,
somit wäre ein späterer Startpunkt ebenso ungünstig. Wir wollen überlegen, wie wir das
besser planen können. Insgesamt waren die Rückmeldungen sehr positiv und eine Wieder-
holung wurde sich mehrfach gewünscht.

4.2.2 KoMa

Jens gibt einen kurzen Überblick über die KoMa in Potsdam vom Wochenende.
Es wurde sich über die Gewinnung neuer Mitglieder für die FSR-Arbeit unterhalten. Positiv
von anderen Universitäten wurde berichtet, dass es Zeiten gibt, in denen keine Veranstal-
tungen stattfinden, sodass die Studierenden zu der Zeit die Möglichkeit haben zum FSR zu
gehen, bzw. dies die Möglichkeit für alle Fachschaftsräte der Universität bietet, in diesem
Zeitfenster ihre Sitzungen abzuhalten.

4.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

4.3.1 Ke-Fa

Finanzbeschluss WS19/5: Der FSR-Mathematik beschließt den Finanzplan für
die Kennenlern-Fahrt 2019 über 2346€.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angnommen

4.3.2 Filmabend am 5.11.2019

Es wurde eine Filmvorauswahl getroffen.

Antonia R.: Aufbau
André: Spülmaschine

4.3.3 Master-Kneipenabend am 6.11.2019

Es ist alles geplant.

4.3.4 Tag der Fakultät am 8.11.2019

Es wird eine kleine Präsentation geben. Bei denen insbesondere die FSR-Veranstaltungen
vorgestellt werden. Es wird noch jemand zum Präsentieren gesucht.

4.3.5 Kneipenabend am 14.11.2019

Jens: Kneipe anfra-
gen, Plakate
Leif: Leute vor der
Fakultät abholen
Joni: vor Ort warten
Niklas: Abbau

4.3.6 Spieleabend am 18.11.2019

Die Fachschaftsräte BioInfo, Info und Psycho wurden angefragt. Diese wollen dies auf ihren
Sitzungen abstimmen. Der Ort soll dieses Mal das Institut der Psychologen sein, da dies für
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größere Personengruppen der beste Ort ist.

4.4 Übungsleiter

Es scheint vorallem das Problem zu existieren, dass anstelle einer Übung eher ein zweites
Tutorium abgehalten wurde. Zum Teil war es mathematisch etwas unkorrekt. Das größte
Problem scheint die Sprachbarriere zu sein. Der Übungsleiter scheint aber prinzipiell be-
müht. Ein Problem scheint zu sein, dass nicht klar gesagt wurde, was genau in den Übun-
gen geleistet werden soll. Wir wollen diese Thematik mit dem entsprechenden Dozenten
besprechen.

Sabrina, Joni: Dozen-
tengespräch

4.5 Sonstiges

• Es soll in Zukunft darauf geachtet werden, dass in Zukunft keine Dinge des FSR mehr
auf dem Flur gelagert werden.

• Wir wollen nach der Sitzung den FSR-Raum aufräumen.

• Wir überlegen, ob wir im FSR-Raum Tee für Studierende anbieten wollen. Das Pro-
blem ist, dass der FSR-Raum nicht als Aufenhaltsraum für Studierende dient und es
somit nicht sinnvoll scheint, dies anzubieten.

• Wir wollen ein dauerhaftes Plakat gestalten, um für unsere Sitzungen zu werben. Theresa: Plakat

• Es wurden wieder mehrfach FSR-Plakate abgehängt.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

50



Finanzplan Kennenlern-Fahrt 2019

Preis (in €) Anzahl Gesamt (in €) Preis (in €) Anzahl Gesamt (in €)

45,6 40 1824 46 40 1840

45,6 10 456 45,6 10 456

36 50

30

Gesamt 2346 2346

0Differenz

Einnahmen

Kosten Teilnehmer

Kosten Mentoren

Ausgaben

Kosten Teilnehmer

Kosten Mentoren

FSR-AnteilSonstiges

Fahrtkosten



Niklas Menge Theresa Herrmann
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der fünften Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 11. November 2019
Zeit: 16:15 - 17:34 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge, Christine Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Jan Standke, Sabrina Viel, Felix
Zimmermann

Gäste: Jonathan Schäfer

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
TOP 4 Sonstiges (1 Finanzbeschluss)

5.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Die Eval steht an. Alle sollen sich zunächst bei ihren Veranstaltungen eintragen. Die
Eval wird im Zeitraum vom 02.12.19 bis 13.12.19 stattfinden.

Alle: Eval eintragen

• Die Internetseite der Fakultät soll neu gestaltet werden. Dazu sollen die Belange der
Studierenden berücksichtigt werden. Theresa erklärt sich bereit als Kontaktperson zur
Verfügung zu stehen.

• Am 18. Januar 2020 findet der Schülertag (im HS 4 und 5, sowie im Foyer) statt. Wir
haben Interesse daran teilzunehmen und wollen erfragen, inwiefern wir Teil davon
sein sollen.

• Am 29. Januar 2020 findet die Studierenden AG statt. Wir sollten dies besuchen um
die Interessen der Studierendenschaft zu vertreten.

Weitere Berichte

• Es hat die Abschlusssitzung der Berufungskommission Analysis stattgefunden.

• Die AG Haushalt des StuRa hat getagt. Es ist möglich, dass in Zukunft eine Beitrags-
erhöhung des Semesterbeitrags für den StuRa gibt.

• Es ist zu erwarten, dass der Beitrag für das Semesterticket steigt.
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• Wir sollten das Logo in der Satzung des FSR-Mathematik auf das neue Logo ändern.

5.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

5.2.1 Filmabend am 05.11.2019

Der Filmabend war gut von Erstis besucht. Es wurden zwei Filme geschaut. Es waren etwa
20 Personen da. Die Idee wurde auch von Personen die leider nicht konnten für gut befun-
den.

5.2.2 Masterkneipenabend am 06.11.2019

Es waren leider nicht so viele Leute da. Aber prinzipiell war es eine gute Idee, wir wollen
eine solche Veranstaltung an einem anderen Tag wieder versuchen.

5.2.3 Tag der Fakultät am 08.11.2019

Es gab zwei sehr interessante Antrittsvorlesungen, sowie zwei sehr gute Absolventenvorträ-
ge. Leider gab es das Problem, dass nicht alle aktuelle Absolventen für die Ehrung eingela-
den wurden. Wir wollen erfragen, wer genau eingeladen wurde und wer nicht. Außerdem
wissen wir nicht, in welchem Umfang Lehramtsabsolventen eingeladen wurden, auch hier
wollen wir herausfinden, wie viele eingeladen wurden und wie viele Interesse daran hätten
zum Tag der Fakultät zu kommen.

5.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

5.3.1 Kneipenabend am 14.11.2019

Es müssen noch die Plakate aufgehängt werden.

5.3.2 Spieleabend am 18.11.2019

Die Psychos organisieren den Aufbau vor Ort. Die Infos bringen die Spiele zum Steiger. FSR
Mathe und BioInfo sind für den Abbau zuständig.

Theresa: Plakate ab-
holen

Finanzbeschluss WS19/6: Wir wollen 20€ € für für den Spieleabend mit
den Fachschaftsräten Psychologie, Informatik, Bioinformatik am 18.11.2019. be-
schließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen
Jan, Felix, Michael,
Niklas: Abbau

5.3.3 Kennenlernfahrt 22.-24.11.2019

Es gab bereits 20 Anmeldungen. Diese Woche gibt es wieder Anmeldetermine. Des weiteren
soll sie auch für Erstis anderer Fachschaften der Fakultät geöffnet werden.
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5.3.4 Anime-Abend

Geplant ist die erste Dezemberwoche. Wir erachten den Dienstag als sinnvoll. Sofern die
Physiker zustimmen wollen wir ihn am 3.12.2019 veranstalten.

03.12.2019: Animie-
Abend

5.3.5 Weihnachtsvorlesung

Die Planungen gehen voran. Ein Finanzplan soll in der nächsten Woche beraten werden.
Wir haben bereits eine Zusage aus der Informatik für die Beiträge. Aus der Mathematik
warten wir noch auf Antworten. Letztes Jahr war der Beginn um 19 Uhr, um diese Uhrzeit
wollen wir auch dieses Jahr wieder starten.

5.3.6 Sportturnier

Im Anschluss an unsere Sitzung findet ein erstes Treffen mit den Physikern statt.

5.3.7 Emmbi
15.11.19: Emmbi-
Bouldern

21.11.19: Emmbi-
Abendessen

27.11.19: Emmbi-
Spieleabend

05.12.19: Emmbi-
Plätzchenbacken

17.12.19: Emmbi-
Studentenchor

18.12.19: Emmbi-
Weihnachtsmarkt

5.3.8 LAN-Party

Wir würden den 11.01.2020 bevorzugen.

5.4 Sonstiges

Finanzbeschluss WS19/7: Wir wollen 10€ € für für Sonstige Anschaffungen.
beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Antonia R.: Besorgun-
gen machen

• Es wurde überlegt den Finanzschlüssel zwischen den Fachschaftsräten der FMI den
aktuellen Zahlen anzupassen. Wir wollen darüber mit den anderen Fachschaftsräten
reden.

• Wenn wir wieder eine KlaTaMA machen möchten, sollten wir mit der Planung begin-
nen.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der sechsten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 18. November 2019
Zeit: 16:15 - 17:10 Uhr
Ort: Raum 3421, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Michael May, Niklas Menge,
Antonia Runge

Abwesend: Jens Lagemann, Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: Christian Leimbach, André Prater, Jan Standke,

Sebastian Uschmann, Martin Walter

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Berufungskommission
TOP 3 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 4 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 5 Eval
TOP 6 Sonstiges (1 Finanzbeschluss)

6.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

04.12.2019: Vorweih-
nachtliches Gespräch
(15 Uhr)

• Michael, Uschi, Cynthia wollen zum vorweihnachtlichen Gespräch gehen.

• Der Springerverlag macht eine Wunschzettel-Aktion. Wir wurden angefragt, ob wir
dafür Werbung machen wollen. Wir wollen erfragen, wie genau der Wunschzettel
funktioniert.

Cynthia: Mail wegen
Wunschzettel schrei-
ben

• Es gibt einen Plan für den Schülertag am 18.01.2020 10-14 Uhr. Unser Kuchenbasar
wird im Foyer stattfinden.

• Wir wurden vom FSR Chemie gefragt, ob im neuen Jahr Interesse an einem gemein-
samen Spieleabend besteht. Wir haben darin Interesse.

Niklas: Kontakt zu
FSR-Chemie
Jan: Planung

• Wir wurden vom FSR-Informatik gefragt, ob wir Interesse an einem gemeinsamen
Erasmus-Abend hätten.

Uschi: Erasmus-
Abend planen

• Der FSR ReWi möchte Spiele bei uns ausleihen. Martin: Dienstag 14
Uhr Spiele ausleihen.
Michael: Donnerstag
12 Uhr Spiele zurück-
nehmen

• Es gibt Eval-Plakate.

Antonia K.: Eval-
Plakate am Abbea-
num aufhängen
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6.2 Berufungskommission

Der Platz von Christine in der Berufungskommission soll ersetzt werden. Bereits am Freitag
findet eine Sitzung statt. Christian erklärt sich bereit den Platz zu übernehmen.

6.3 Besprechung vergangener Veranstaltungen

6.3.1 Kneipenabend am 14.11.2019

Es waren insgesamt etwa 20 Personen da. Es war ein schöner Abend. Es war etwas ungüns-
tig, dass die Kneipe erst relativ spät gewählt wurde, wir wollen in Zukunft uns dies vorher
überlegen, des weiteren wollen wir die Kneipen durchwechseln.

6.3.2 Emmbi Bouldern am 15.11.2019

Es war kein Ersti da. Am Donnerstag ist ein Abendessen.

6.4 Planung zukünftiger Veranstaltungen

6.4.1 Spieleabend am 18.11.2019

Es sollte alles geplant sein.

6.4.2 Kennenlernfahrt 22.-24.11.2019

Am nächsten Wochenende ist die Kennenlernfahrt. Wir haben diese nun auch für höhere
Semester geöffnet.

6.4.3 Anime-Abend am 03.12.2019

Die Planungen laufen. Wir haben ein Plakat. Er wird vermutlich im Sozialraum stattfin-
den.

6.4.4 Weihnachtsvorlesung am 12.12.2019

Die Planungen laufen. Es gibt bereits 6 Personen die ihre Küchen für das backen zur Verfü-
gung stellen möchten.

6.4.5 KlaTaMa

Antonia R.: Mail
schreiben, wer Kla-
TaMa organisieren
möchte

6.4.6 Fakultätsfest

Theresa steht gerne beratend zur Verfügung.

Antonia R.: Fakultäts-
festplanung

6.4.7 Magic-Abend

Wir würden gerne wieder einen Magic-Abend mit u.a. dem FSR-Physik planen. Wir fänden
die letzte Woche vor Weihnachten gut.

Michael: FSR-Physik
wegen Magic-Abend
anfragen
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6.5 Eval

Wir verteilen die wichtigsten Vorlesungen für die Eval.

Alle: Berechenbar-
keit/Komplexität eva-
luieren

6.6 Sonstiges

• Samstag findet eine Orientierungsveranstalltung für vier Interessierte Schüler statt.
Theresa wird diese durch die Fakultät führen.

• Wir wollen Steffen als freien Mitarbeiter ernennen.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik ernennt Steffen Meier als freien
Mitarbeiter.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

• Wir haben eine Folie, auf welche die nächsten FSR-Veranstalltungen eingetragen wer-
den können, um einfacher Werbung für die Veranstaltungen in Vorlesungen machen
zu können.

• Wir wollen wieder einen Kalender für den FSR-Raum erstellen.

Jan, Antonia K.: Ka-
lender erstellen

• Heute 18 Uhr findet die Finanzerschulung statt. Unsere Finanzer werden diese wahr-
nehmen.

Finanzbeschluss WS19/8: Wir wollen 12 € für für Büromaterialien. beschlie-
ßen.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der siebten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 25. November 2019
Zeit: 16:17 - 17:40 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: Sebastian Uschmann, Sabrina Viel, Martin Walter,

Felix Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen (2 Finanzbeschlüsse)
TOP 4 Sonstiges

7.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Die vom FSR-Jura ausgeliehenen Spiele sind wieder zurück. Wir stellen fest, dass es
sich lohnen kann, dass wenn man dafür eingeteilt ist diese zurück zu nehmen, im
FSR-Raum anzurufen, ob bereits jemand da ist.

• Das Lehramtsreferat hat uns angeschrieben, dass sich dieses Jahr alle Mathematik und
Biologie Vorlesungen (LA) überschneiden.

Cynthia: mit FSR-
Biologie in Verbin-
dung setzen und mit
Prüfungsamt spre-
chen

• Es gab in letzter Zeit vermehrt Einbrüche in FSR-Räume. Darum sollte man versu-
chen Bargeld aus Bargeldkassen schnellst möglich einzuzahlen und sich überlegen,
wie man temporäre Bargeldkassen, welche man (noch) nicht einzahlen kann, besser
sichern könnte. Dies wollen wir mit den anderen (beiden) FSRen besprechen.

Micha, Uschi: Ideen
entwickeln, mit FSR
Info/BioInfo bespre-
chen

• Scania hat uns geschrieben, dass sie zu einigen Themen (z.B. Regelungen Drittversuch,
Unterversorgung WLAN) gerne Rückmeldungen hätte.

Cynthia, Jens: Rück-
meldung schreiben

• Das Vorweihnachtliche Gespräch startet eine halbe Stunde später. Es soll u.a. darum
gehen, dass die möglichen Wahlpflichtmodule für die Lehrämtler in diesem Winter-
semester sehr ungünstig sind.

Alle: Themen für das
Vorweihnachtliche
Gespräch überlegen

Weitere Berichte:

• Morgen ist eine Studierendenvollversammlung zum Thema Klimaschutz.
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• Am Wochenende waren die Schüler zum besichtigen der Fakultät da. Sie schienen
sehr interessiert in Jena zu studieren.

• Am Mittwoch ist ein Treffen zur Neugestaltung der Website der FMI.

Alle: Anmerkungen
zur Website an There-
sa.

7.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

7.2.1 Spieleabend am 18.11.2019

Der Aufbau hat nicht geklappt. Der FSR-Informatik war dafür eingeteilt die Spiele zu den
Psychologen zu bringen. Dies wurde Maurice mitgeteilt, er hat aber keine weiteren Verant-
wortlichen aus dem FSR bestimmt und hat dies selber im Vorfeld nicht erledigt, wodurch
wir erst mit den Studierenden von unserer Fakultät zusammen zum Psychologischen In-
stitut aufgebrochen sind. Dadurch hat sich der Beginn etwas verzögert. Ansonsten waren
mindestens 30 Leute da, die auch lange geblieben sind. Die drei Räume waren sehr günstig,
da diese eine gute Größe hatten und benachbart sind. Ansonsten war der Abend sehr schön
und auch der Abbau hat dann im Anschluss gut geklappt.

7.2.2 Kennenlernfahrt

Es wird noch eine interne Nachbesprechung der Organistationsgruppe geben, danach wird
es einen Bericht geben. Es ist während des Wochenendes ist ein Tisch dabei kaputt gegan-
gen, als versucht wurde ein Foto aufzunehmen und somit ist keine Einzelperson dafür Ver-
antwortlich. Für diesen Tisch werden wir eine Rechnung der Jugendherberge erhalten. Wir
wollen darauf achten, dass die Rechnung nach Erhalt möglichst schnell gezahlt wird, da
wir das gute Verhältnis zur Jugendherberge gerne beibehalten möchten. Des weiteren wol-
len wir klären, ob eine Versicherung den Schaden übernimmt.

Jens: Versicherung
mit dem StuRa klären

Sabrina, Antonia R.:
Feedback von den
Teilnehmern einholen

Finanzbeschluss WS19/9: Wir wollen 100 € für für den während der Kennen-
lernfahrt kaputt gegangenen Tisch. beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

7.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

7.3.1 DnD-Abend am 28.11.2019

Wir haben noch keine konkrete Anfrage bezüglich Unterstützung erhalten, teilen aber vor-
sorglich rechtsstehende Personen ein.

Micha, Antonia R.:
beim Aufbau helfen

28.11.2019: DnD-
Abend7.3.2 Anime-Abend am 03.12.2019

Alle sind herzlich eingeladen.

7.3.3 Erasmus-Abend am 04.12.2019

Es werden noch Studierende mit Auslandserfahrungen gesucht, die gerne davon berichten
möchten. Jens und Uschi nehmen Vorschläge (insbesondere für Personen) für die Planung
entgegen.

Alle: Studierende mit
Auslandserfahrungen
anfragen

4.12.2019: Erasmus-
Abend
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Finanzbeschluss WS19/10: Wir wollen 30 € für für den Erasmus-Abend am
4.12.2019 beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

Wir wollen ihn lieber mit Auslandsemester-Info-Abend bewerben um niemanden auszu-
schließen.

7.3.4 Weihnachtsvorlesung am 12.12.2019

Für die Weihnachtsvorlesung hat Althöfer zugesagt. Der Finanzplan wir zu nächster Woche
erstellt. Des weiteren sollte es möglichst bald die Möglichkeit dafür geben sich in Schich-
ten einzutragen. Des weiteren sollen möglichst zeitnah die Informationen veröffentlicht

Leif: Schichtplan er-
stellen

Theresa: Plakat fürs
Backen erstellen

und verbreitet werden. Organisatorisch soll darauf geachtet werden, dass allen klar ist, wie
genau der Ablauf geplant ist.

7.3.5 KlaVoWo

Es gibt einen Finanzplan zum KlaVoWo.

Finanzbeschluss WS19/11: Der FSR-Mathematik beschließt den Finanzplan
für das KlaVoWo über 3648€

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

7.3.6 Sportturnier

Geplant ist das Sportturnier am 18.01.2020 zu veranstalten. Aktuell ist nur PAF mit dabei,
aber es sollen noch weitere Fachschaften angefragt werden. Es wird wahrscheinlich einen
kleinen Teilnehmerbeitrag geben. Des weiteren soll versucht werden Schiedsrichter für die
Sportarten gegen Getränke und Verpflegung zu finden. Personen die bei der Organisation
helfen möchten sind gerne willkommen.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt eine Kasse für das
Sportturnier vom 06.01.2020 bis 20.01.2020.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

7.3.7 LAN-Party

Es gab leider noch keine Rückmeldung auf unseren Terminvorschlag.

7.3.8 Neujahrsgrillen

Wir wollen ein Neujahrsgrillen veranstalten und möchten überlegen, wann wir dies ma-
chen könnten. Ideal wäre die erste Vorlesungswoche. Martin und Felix werden sich um die
Organisation kümmern.

Martin, Felix: Neu-
jahrsgrillen organisie-
ren (+ andere Fach-
schaftsräte anfragen)
Sabrina, Theresa: Pla-
kat erstellen
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7.3.9 Lehrstuhlabende

Prof. Matveev wurde angefragt und ist sehr interessiert. Der Lehrstuhlabend soll ebenfalls
im Januar stattfinden.

7.3.10 KlaTaMa

Wir wollen zunächst einen Termin finden.

Cynthia, Theresa:
Termin-Dudle schi-
cken

7.4 Sonstiges

• Sabrina möchte gerne ein Meinungsbild inwiefern sie mit unserem Instagram-Account
bestimmten (politischen) Accounts folgen darf. Wir wollen dies im Einzelfall entschei-
den.

Meinungsbild: Der FSR-Mathe Instagram-Account soll dem
”
Students for Fu-

ture“ -Instagram-Account folgen.

Abstimmung: 8/1

• Es gibt eine Schlüsselliste für den FSR-Raum im FSR-Postfach.

• Wir wurden bezüglich Sponsoring für den DnD-Abend von RedBull angefragt. Der
FSR-Informatik begrüßt diesen Vorschlag. Wir sind uns bezüglich dieser Anfrage un-
eins. Da die Veranstaltung aber hauptsächlich von dem FSR-Informatik organisiert
wird, wollen wir in diesem konkreten Fall die Anfrage an den FSR-Informatik wei-
tergeben und uns in der nächsten Woche über Sponsoring allgemein verständigen. Sabrina: Anfrage an

FSR-Info weiterleiten

• Sabrina und Felix haben noch keinen FSR-Mentor. Sabrina braucht keinen, da sie ein-
fach immer den Fragt, der gerade am nächsten ist und nun nicht mehr denkt, dass sie
noch einen braucht. Felix ist sich unsicher, möchte aber auch keinen.

• Ab nächste Woche beginnt die Eval.

Alle: Dozenten be-
züglich Eval anschrei-
ben

• Die Sitzung in der nächsten Woche wird vermutlich wieder im Mathe-Café stattfin-
den.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.
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Kostenaufstellung KlaVoWo 2020 
vom 21.11.2019 
 
 
Von der Fakultät getragen 
 

Unterbringung Tutoren 13 x 43,60 € 592,80 € 

Getränkepauschale Tutoren 13 x 2 € 26 € 

Saalmiete 2 x 150 € 300 € 

Heizkosten 2 x 25 € 50 € 

Drucksachen/Büromaterial  < 100€ 
Gesamt   ca. 1070€ 

 
 
 
 
Von der Fachschaft getragen 
 

Kosten Teilnehmer KlaVoWo 80 x 45,60 €  3648 € 

Einnahmen Teilnehmer 80 x (-45,60 €) -3648 € 

Gesamt  0€ 
 



Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der achten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 2. Dezember 2019
Zeit: 16:17 - 18:08 Uhr
Ort: Raum 3421, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: Christian Leimbach, André Prater, Marie Rohde,

Sebastian Uschmann, Sabrina Viel, Martin Walter,
Felix Zimmermann

Gäste: Maurice Wenig

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Evaluation
TOP 3 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 4 Planung zukünftiger Veranstaltungen (2 Finanzbeschlüsse)
TOP 5 Sponsoring
TOP 6 Sonstiges

8.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Wir wurden gefragt, ob es im Fakultätsrat wieder zwei Wahlbereiche (Mathematik -
Informatik/Bioinformatik) geben soll, oder nur einen. Diese Unterteilung soll sicher-
stellen, dass aus beiden Bereichen Abgeordnete gewählt werden. Wir halten diese Ein-
teilung für sinnvoll und wollen diese gerne beibehalten.

• Es gibt Zwischenbilanzen. Dafür haben die Bachelor Studenten vom 3. bis 5. Semester
und die Lehrämtler vom 3. bis 7. Semester haben dazu per Mail einen Link erhalten.
Da dies sehr wichtig ist und für die jeweiligen Studenten z.T. die einzige Möglichkeit
ist daran teilzunehmen, wollen wir dies bewerben.

• Es findet der Erasmusabend am 4.12.19 ab 18 Uhr im SR 308 in der Carl-Zeiss-Straße
3 statt.

4.12.2019: Erasmus-
abend (SR 308 ab 18
Uhr)

• Mittwoch findet um 15:30 Uhr das Vorweihnachtliche Gespräch statt. Von uns werden
zwei Vertreter daran teilnehmen und nochmal die Problematik der Wahlpflichtmodu-
le ansprechen, sowie ansprechen, dass die Finanzierung für das KlaVoWo, sowie das
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Mathe-Café ausläuft.

Weitere Berichte:

• Letzte Mittwoch gab es ein Treffen zum Neugestallten der Website. Es soll nochmal
ein Treffen unter Studierenden geben, um zu besprechen, wie der Menü-Punkt

”
Studi-

um“ gestaltet werden soll (was ist zu viel, was fehlt, was soll schnell erreicht werden.
Weitere Anregungen können immer gerne an Theresa weitergeleitet werden. Prinzipi-
ell soll die Website das gleiche Layout wie die Uni-Hompage erhalten. Jens merkt an,
dass es sehr schwer ist die Ordnungen unserer Fakultät auf der Homepage zu finden.
André ergänzt, dass diese in Zukunft Zentral im

”
Hanfried“ zu finden sein werden.

• Letzte Woche Mittwoch war Sitzung der FSR-Kom. Es gibt auf der Website der FSR-
Kom eine Präsentation, wie man einen Antrag an die FSR-Kom stellt. Es muss eine
Inventarliste des FSR-Mathe bis zur Sitzung in der nächsten Woche Mittwoch an die
FSR-Kom geleitet werden. Es soll ein Geldtopf für Absolventenbälle geschaffen wer-
den (Antrag FSR-Wiwi). Jens merkt an, dass dies sehr teuer ist und nicht dazu beitra-
gen Studierende untereinander zu vernetzen. André merkt an, dass man Absolven-
tenbälle auch durch einzelne Anträge tragen kann. Somit wollen wir diesem Antrag
nicht zustimmen.

Cynthia: Inventarliste
erstellen

8.2 Evaluation

Alex hat uns eine Erinnerungsmail bezüglich Evaluation geschrieben. Es sind noch einige
Veranstaltungen offen.

Micha: Algebra/Geo-
metrie
Uschi: Elementare
Geometrie
Theresa: Höhere Ana-
lysis
Niklas: Perlen der
Mathematik
Leif: Wissenschaftli-
ches Rechnen, Dyna-
mische Systeme
Antonia R.: Differen-
tialgeometrie
Maurice: Graphen-
theorie
Marie: Didaktik C

8.3 Besprechung vergangener Veranstaltungen

8.3.1 DnD-Abend am 28.11.2019

Es waren weniger Leute da als letztes mal. Es gab RedBull, dies wurde von den Leuten

”
normal“ angenommen. Ansonsten lief es gut.

8.4 Planung zukünftiger Veranstaltungen

8.4.1 Anime-Abend am 03.12.2019

Morgen soll es einen Anime-Abend geben. Beginn ist 19 Uhr, alle sind herzlich eingela-
den.

Finanzbeschluss WS19/12: Wir wollen 15 € für für den Anime-Abend mit
dem PAF am 3.12.2019 beschließen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

8.4.2 Erasmus-Abend am 04.12.2019

Es müssen noch die Plakate im Abbeanum aufgehängt werden. Dittrich wird da sein. Es gibt
3 Vortragende und wenn es klappt eine über Skype. Insbesondere wird auf den 15. Januar
als wichtiges Datum hingewiesen.

Alle: Werbung ma-
chen
Antonia K.: Plakate
aufhängen
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8.4.3 Weihnachtsbacken am 10.12.2019

Am 11.12.2019 findet ein Weihnachtsbasteln statt. Wer selbst noch Weihnachtsdeko besitzt

11.12.2019: Weih-
nachtsbasteln

ist gerne dazu eingeladen dies zum gestalten des Hörsaals mitzubringen. Theresa merkt 10.12.2019: Weih-
nachtsbackenan, dass auch vegane Plätzchen gebacken werden sollten. Dafür müssten dann auch expli-

zite vegane Teller zusammengestellt werden. Uschi merkt an, dass dies aber einen zu großen
organisatorischen Aufwand bedeuten würden. Sabrina stimmt zu, dass dies ein großer Auf-
wand wäre und veganer auch wissen, dass sie Spekulatius essen können und in der Regel
selbst darauf achten können.

8.4.4 Weihnachtsvorlesung am 12.12.2019

Es hat ein dritter Professor (von den Bioinformatikern) zugesagt. Es wird ein Weihnachtssin-
gen und ein

”
Sortiertanz“ geben. Es wird dazu einen Übungstermin geben, Maurice küm-

mert sich darum. Jeder der sich dazu berufen fühlt darf gerne teilnehmen. Julian hätte eine

Maurice: Tanz ein-
üben

gute Anzahl an
”
Data-Science“ Bechern, die wir ausleihen können für Personen, die sich

keinen Becher mitgebracht haben. Marie fragt, ob wir irgendwie dafür sorgen können, dass
im wesentlichen FMI-Angehörige geben. Dies ist allerdings nicht praktisch umsetzbar.
Es gibt einen Finanzplan.

Finanzbeschluss WS19/13: Der FSR-Mathematik beschießt den Finanzplan
für die Weihnachtsvorlesung über 560 €.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

8.4.5 Lehrstulabend mit Matveev

Matveev hat gefragt, welches Format den Studierenden am besten gefallen würde (Brunch,
Spieleabend, Kneipenabend,...). Uschi fragt, ob es bereits einen Namen für die Veranstal-
tung gibt. Dies ist noch nicht festgelegt, Vorschläge sind gerne willkommen. Sabrina merkt
an, dass es schwierig abzuschätzen ist, wie viele Leute kommen werden und sie deshalb
für einen Kneipenabend ist, da dies am besten skalierbar ist. Marie befürchtet aber, dass
wenn es als Kneipenabend veranstaltet wird der Charakter der Veranstaltung unter geht
und es nichts besonderes mehr ist. Insgesamt ist die Tendenz aber eher zu einem Kneipen-
abend. Jens schlägt vor Matveev zu fragen, ob er einen Vorschlag hat. Wir begrüßen diesen
Vorschlag.

8.4.6 LAN-Party am 11.1.2020

Es wird vorher einen internen Test geben. Als Termin steht der 11.1.2020 fest, wahrscheinlich
den ganzen Tag.

11.1.2020: LAN-Party

8.4.7 Sportturnier am 18.1.2020

Eine Überscheindung mit dem Schülertag Mathematik lässt sich leider aufgrund der be-
grenzten Hallenzeiten nicht verhindern. Jens schlägt vor bei der Planung darauf zu achten,
die Überschneidung möglichst gering zu halten. Dies begrüßen wir.
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Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt für das Sportturnier
am 18.1.2020 zusammen mit den Physikern einen FSR-Kom-Antrag zu stellen.

Abstimmung: 8/0/0† ⇒ angenommen

8.4.8 KlaTaMa

Es gibt keine eindeutige Präferenz für einen expliziten Termin. Deshalb möchte Theresa die
Wahl von möglichen Zeiten in Unterkünften abhängig machen. Theresa überlegt insbeson-
dere Jugendherbergen anfragen, damit uns keine Zeit für das Essen vorbereiten

”
verloren“

geht. Wir alle begrüßen diese Überlegung und finden, wir sollten primär nach Jugendher-
bergen suchen, welche auch veganes Essen anbieten. André schlägt das

”
Haus Rosenbaum“

vom Studierendenwerk vor, da dies günstig ist und eine Vollversorgung bietet.

Theresa: Herberge
suchen

8.4.9 Schülertag

Es wird eine Möglichkeit geben sich zum Kuchenbacken / für Schichten einzutragen.

Cynthia: Schicht-
plan/Kuchenplan
rumschicken

8.5 Sponsoring

Wir wollen überlegen, wie wir mit Sponsoring anfragen umgehen. Jens findet darin keinen
Mehrwert und findet nicht dass wir so etwas unterstützen sollten, insbesondere da wir eine
Studierenden vertretung sind und das nicht in unseren Aufgabenbereich fällt. Auch findet
er das erstellen von Bildern fragwürdig. Maurice wirft ein, dass diese nur für interne Zwe-
cke zum Nachweis der Verwendung sind. Micha stimmt prinzipiell Jens zu und möchte den
guten Namen des FSR nicht für so etwas verschwenden, ist aber der Meinung, dass wir uns
nicht allgemein dagegen verschließen sollten. André sieht nicht, was es schadet Sponsoring
anzunehmen, solange wir keine allgemeinen Moralischen Bedenken haben. Insbesondere
hat dies durchaus einen Nutzen für die Studenten, da wir damit den Studierenden kostenlos
Produkte zur Verfügung stellen, da wir sie auch nicht für Werbezwecke

”
missbrauchen“.

Leif findet es ebenfalls nicht Problemetisch, solange wir solche Sachen nicht öffentlich Be-
werben. Jens fasst zusammen und fragt, ob es in Ordnung ist, solange wir nur kostenlos
Produkte ausgeben und keine weitere Werbung machen. Dem stimmen wir zu, solange wir
keine Produkte zur Verfügung stellen, die wir selbst schlecht finden, wollen aber jedes An-
gebot einzeln besprechen. Dabei wollen wir jeweils nur Angebote annehmen, welche einen
Mehrwert für Studierende bieten.

Meinungsbild: Wir stehen Sponsoring Angeboten offen gegenüber, solange wir
die angebotenen Produkte nicht selbst schlecht finden und dadurch ein Mehrwert
ohne Nachteile für die Studierenden entsteht. Wir wollen aber dennoch über jedes
Angebot einzeln beraten.

Abstimmung: 13/0

8.6 Sonstiges

• Theresa wurde von den Physikern angefragt, ob wir Tutoren für ihr KlaVoWo haben.
André schlägt Hugalf und weitere vor, Theresa wird diese Anfragen.
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• Am Donnerstag findet ein Spieleabend vom FSR-Informatik statt.

5.12.2019: Spiele-
abend

• Uschi merkt an, dass wir uns auf die Möglichkeit einer Haushaltsfreien Zeit am An-
fang des nächsten Jahres einstellen sollten. Dafür sollten wir uns überlegen, welche
Sachen wir für Veranstaltungen bis zum Ende des Semesters brauchen.

Alle: welche Veran-
staltungen im neuen
Jahr?

• Theresa berichtet, dass Frau Haroske angemerkt hat, dass jetzt schon oft Zeit von ihrer
Vorlesung abgegangen ist. Wir wollen in Zukunft darauf achten, dass wir nicht zu viel
Vorlesungszeit für Werbung o.ä. verwenden.

• Es gibt nun einen Social-Media-Verteiler für alle drei Fachschaftsräten: fmi-social@list-
serv.uni-jena.de

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.
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Ausgaben Einnahmen
Kinderpunsch 60 144 Mathe
Weihnachtsbacken 120 144 Info
Knabbereien/Kekse 60 72 BioInfo
Bastelmaterial 60 200 FiFi
Sonstiges 60
Glühwein 200

Gesamt 560 560



Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der neunten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 9. Dezember 2019
Zeit: 16:15 - 17:25 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Theresa Herrmann, Leif Jacob, Antonia Klaus,
Michael May, Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Jens Lagemann, Christine
Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: Jan Standke, Sabrina Viel, Martin Walter, Felix
Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen (2 Finanzbeschlüsse)
TOP 4 Sonstiges

9.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Es haben sich einige Telefonnummern in der Informatik geändert. FSR-Raum und
Mathe-Café sind davon nicht betroffen.

• Wir haben eine Anfrage von einer Journalistin erhalten, die anfragt, wie wir als Stu-
dentische Vertretung an der Uni ernst genommen werden und in welchem Umfang
wir Unterstützung erhalten. Dazu haben wir eine Liste an Fragen erhalten.

Leif: Mail über Vertei-
ler weiterleiten

• Wir sollen auf Etage 2 keine Plakate mehr an die Türen hängen und nur noch an den
Schaukasten.

• Es wird eine Urabstimmung dazu geben. Dazu wurden wir angefragt, ob wir einen
Laptop zur Verfügung stellen können. Wir haben leider keinen und können somit
keinen zur Verfügung stellen.

• Wir brauchen Freiwillige, die für die Weihnachtsvorlesung Glühweinkocher abholen.
Michael: Physik
Jan: Slawistik

• Morgen um 14 Uhr gibt es auf dem Haus auf der Mauer einen Workshop wie man
Auslandsstudenten besser helfen kann.

Weitere Berichte:
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• Letzten Mittwoch war das Vorweihnachtliche Gespräch. Wir sollen eine Zuarbeit (
”
Be-

sucherzahlen Mathe-Café/KlaVoWo“) für das Dekanat liefern, damit sie sich darum
kümmern, können dass weiterhin Gelder für Mathe-Café/KlaVoWo zur Verfügung
stehen. Es ging auch über den Tag der Fakultät gesprochen und das Problem, dass

Jan, André: Zahlen
zusammenstellen

Lehramtsstudierende nicht gewürdigt werden. Dies ist wohl ein Systemproblem, da
es sich bei Lehramtsstudierenden um externe Abschlüsse handelt, sie aber nur Zugriff
auf interne Abschlüsse haben.
Beim Problem der Master-Module soll man sich an den Prüfungsausschuss wenden.
Es soll nochmal ein AK zum Thema Übungssystem erstellt werden, auch soll die
Idee einer Datenbank für Übungsaufgaben aufgegriffen werden. Auch wurde eine
Übungsleiterschulung für sinnvoll erachtet.

• Diesen Mittwoch um 10 Uhr findet wieder ein Treffen zur Homepage im FSR-Raum
statt.

11.12.2019: 10 Uhr
Homepageumge-
stalltungstreffen FSR-
Raum

9.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

9.2.1 Animeabend am 03.12.2019

Es waren 25 Leute da. Nach einigen technischen Startschwierigkeiten wurde ein Film und
eine Serie geschaut. Die Leute waren sehr angetan und haben sich weitere solche Abende
für das Semester gewünscht.

9.2.2 Erasmusabend am 04.12.2019

Es waren auch ein paar Mathe-Bachelor studierende da. Es gab leider nur zwei Vorträge.
Alles in allem waren etwa 20 Leute da. Das kritische Datum ist der 15 Januar.

9.2.3 Spieleabend am 05.12.2019

Es waren ungefähr 20 Personen da. Die Stimmung war gut und die Leute waren lange da.
Wir wollen nur mal mit den Infos reden, dass diese uns in Zukunft früher darüber infor-
mieren, wenn sie Spieleabende planen.

9.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

9.3.1 Weihnachtsvorlesung am 12.12.2019

Michael wird morgen nochmal bei der Eval für die Lehrämtler (Gymnasium) und Bachelor
Studenten Werbung für die Weihnachtsvorlesung, sowie die anderen Veranstaltungen und
den FSR Mathe-Instagram-Account (@fsrmathe.jena) machen.

9.3.2 Neujahrsgrillen am 08.01.2020
08.01.2020: Neujahrs-
grillen

Martin hat einen Finanzplan erstellt.
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Finanzbeschluss WS19/14: Der FSR Mathematik beschließt den Finanzplan
für das Neujahrsgrillen mit den Fachschaftsräten Informatik und Bioinformatik
über 155€

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

9.3.3 Lehrstuhlabend mit Matveev am 09.01.2020
09.01.2020: Lehrstuhl-
abend mit Matveev

Am 09.01.2020 findet der Lehrstuhlabend mit Matveev in Form eines Kneipenabends statt.

9.3.4 LAN-Party am 11.01.2020

Diesen Freitag wird ein Testlauf stattfinden. Personen die mitorganisieren möchten können
sich bei Leif melden.

9.3.5 Sportturnier am 18.1.2020

Es gibt einen Finanzplan.

Finanzbeschluss WS19/15: Der FSR-Mathematik beschließt den Finanzplan
für das Sportturnier mit den Physikern am 18.01.2020 über 435€

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

9.3.6 KlaTaMa

Theresa hat die von André empfohlene Jugendherberge angefragt. Sie haben in der Zeit
vom 24. bis zum 26. April noch Kapazitäten. Dazu müssen alle bis nächste Woche Theresa
eine Rückmeldung geben, ob sie daran Teilnehmen möchten.

Theresa: E-Mail zu
KlaTaMa schreiben
Alle: Rückmeldung
geben

9.3.7 Veranstaltungen in 2020

Wir wollen in der letzten Vorlesungswoche einen Semesterabschlussspieleabend organisie-
ren. In der Woche vom 13.-19. Januar wollen wir wieder einen Animeabend organisieren.

Niklas: Spieleabend
organisieren

Michael: Animeabend
organisieren

In der Woche vom 20.-26. Januar wollen wir wieder einen Spieleabend (oder DnD-Abend)
organisieren. In der Woche vom 27. Januar bis 2. Februar einen Kneipenabend organisieren.

Niklas: Spieleabend
(DnD-Abend) organi-
sieren

Jens: Kneipenabend
organisieren

9.4 Sonstiges

• Jan erstellt gerade den FSR-Raum-Kalender.

Alle: Informationen
für Kalender an Jan

• Wir wollen verstärkt den Instagram-Account bewerben.

Die nächste Sitzung findet am kommenden Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.
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Anzahl Kosten in Euro

Essen: Bratwürste 50 35

Grillkäse 50 55

Brötchen 120 20

Bratlinge ? 10

Getränke Softdrinks 12 20

Wasser 4 5

sonstiges Kohle 2 10

gesamt 155

Mathe FSR 65

Info FSR 65

Bioinfo FSR 25



Finanzplan Sporttunier FSR Physik & FSR Mathe 18.1.2019

Einnahmen Ausgaben

Posten Betrag Posten Betrag Bemerkung

Verkauf Verpflegung 90 € Miete Sportplatz 300 € Miete Lobdeburghalle

FSR-Kom 225 € Nudeln (25 kg) 35 €

Teilnehmerbeiträge 120 € Tomatensauce (12kg) 20 € Verpflegung Sportturnier

Gewürze 10 €

Sonstiges 20 €

Toast 6 Packungen 5 € Verpflegung Sportturnier

Softgetränke 20 € Einkauf Sportfest WS19

Auto 25 € Transporter Sportfest WS19

Gesamt 435 € Gesamt 435 €

Gewinn 0 €



Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.

77



Protokoll der zehnten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 16. Dezember 2019
Zeit: 16:19 - 17:25 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge, Christine Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Sabrina Viel, Martin Walter, Felix
Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen (3 Finanzbeschlüsse)
TOP 4 Sonstiges (1 Finanzbeschluss)

10.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual. Es gab einige E-Mails:

• Es wurde eine Mail rumgeschickt, für finanzielle Förderung, nun ist die Frage, ob dies
sinnvoll ist für die Förderung des KlaVoWo. Wir denken dies wäre sinnvoll und gehen
davon aus, dass wir gute Chancen haben.

Theresa, Tine, Sab-
rina, Jens: Antrag
schreiben

• Uns hat ein Regelschullehrämtler angefragt, ob jemand ihm Nachhilfe in Stochastik
geben kann. Wir wollen diese Anfrage über den Verteiler schicken.

• Die KoWis haben uns wegen einer Party am 9.1.2020 angefragt. Wir haben dort aber
bereits den Lehrstuhlabend haben.

• Es gibt einen Terminplan für das nächste Wintersemester. Vorlesungszeit ist: 19.Okto-
ber bis 12.Februar
Über Weihnachten ist Vorlesungsfrei vom 21.Dezember bis 1.Januar

Weitere Berichte:

• Es war Institutsrat. Es wurde darüber diskutiert den angerechneten Zeitaufwand für
Professoren für Bachelor/Master-Arbeiten zu erhöhen. Es wurde über das Problem
der Anzahl der Module für Lehrämtler geredet. Prinzipiell wurden die Vorschläge
eingebracht: 9-LP Module als 6-LP Module zu hören, wenn es sinnvoll möglich ist nach
2/3 des Semesters eine Prüfung abzulegen. Des weiteren wurde überlegt Maßtheorie
für Lehrämtler zu öffen, was auch weitere Bachelor-Module für Lehrämtler öffnen
würde. Für die AG zum Thema des neuen Übungssystems müssen noch Vertreter für
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die Studierendenschaft bestimmt werden. Ein erstes Treffen soll im Januar stattfinden. Sabrina, Antonia K,
Niklas: AG Übungen

• Letzten Mittwoch war FSR-Kom. Alle drei Anträge von uns (Erweiterung Spielesamm-
lung, KoMa, Sportturnier) wurden ohne große Diskussion Angenommen. Des weite-
ren wurde Überlegt welche Kaffeemaschienen man für Veranstaltungen von FSRen
anschaffen könnte, dazu haben sich die FSRe Physik, Theologie und KoWi zusam-
mengetan. André wirft ein: Julien hat große Kaffemaschienen, falls wir welche für
Veranstaltungen benötigen. Ansonsten haben nur noch die PoWis angemerkt, dass
sie Organisatorische Probleme beim Verleihen ihres Glühweinkochers haben und es
wurde darauf hingewiesen, dass man auf Verleihanfragen immer antworten sollte.
Ansonsten gibt es nun eine Liste der Brettspiele, welche die FSRe besitzen.

• Vorletzte Woche gab es ein Studienkommissions treffen. Es soll Chemie als Nebenfach
für Mathematik eingerichtet werden.

10.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

10.2.1 Weihnachtsbacken am 10.12.2019

Es waren sehr wenige Leute da, deshalb wurde auf drei Küchen aufgeteilt. Tine wirft ein,
dass es vielleicht daran, dass 16 Uhr zu früh war, da einige noch Veranstaltungen haben.
Cynthia berichtet, dass ihr Erstis berichtet haben das sie überlastet sind und Uhrzeit und
Tag für sie ungünstig sind. Leif meint, dass es vielleicht nicht gut Kommuniziert wurde,
dass es nicht schon um 18 Uhr zuende ist und man dann noch dazu kommen kann. Sabrina
meint: 16 Uhr sei zu früh, denn zu dieser Uhrzeit hat man noch Möglichkeiten Übungsserien
zu machen und 18 Uhr besser wäre da man um diese Uhrzeit ohnehin keine Lust mehr
für Übungsserien hat. Theresa erwiedert: Es dauert ohnehin schon immer bis etwa 10 Uhr,
wenn man also 2 Stunden später anfängt es zu spät werden würde.

10.2.2 Weihnachtsbasteln am 11.12.2019

Es waren 5 Personen da. Allgemein lief es ganz gut. Es wäre nur gut gewesen schon Bastel-
anleitungen vorzubereiten.

10.2.3 Weihnachtsvorlesung am 12.12.2019

Es wird noch das Auswertungstreffen abgewartet. Es wurde eine Rückmeldung von den
Studierenden über Instagram eingeholt, dies soll in das Auswertungstreffen einfließen. Das
Getränke warm machen hat dieses Mal sehr gut funktioniert, da jeweils permanent zwei
Personen an den beiden Stationen waren und diese die Stationen koordiniert haben. Es war
vergleichsweise ruhig. André meint, dass dies daran liegen könnte, dass möglicherweise
weniger Leute da waren. Dies lässt sich aber aufgrund des anderen Hörsaals nicht wirk-
lich sagen. Tine meint es könnte auch daran liegen, dass beim ersten Beitrag keine absolute
Ruhe von nöten war und dies es für die anderen Beiträge entspannt hat. Des weiteren könn-
ten die langen Pausen einen positiven Effekt gehabt haben. Jens fand allerdings die Pausen
deutlich zu lang, da er Personen gesehen hat, die sich gelangweilt haben. André lobt, dass
der Aufbau sehr gut geklappt hat. Auch war das Schild mit der Einlasszeit am Hörsaal sehr
gut und hatte einen positiven Effekt. Er bemängelt aber, dass es keinen Plan für den Ab-
bau gab und deshalb viele Leute untätig rumstanden. Sabrina meint: Ein Konkreter Plan
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für den Aufbau hätte auch nochmal geholfen. Tine ergänzt: Auch ein Plan für das Getränke
erwärmen, sowie eine Abstimmung zwischen den zwei Stationen, würde helfen, dass die
Restmengen am Ende überschaubar bleiben.

Sabrina: FSR Slawis-
tik schreiben

Wichtiger Hinweis für die nächsten Jahre: keine Sachen an die Steckdosen hängen, welche
Grün umrandet sind, da ansonsten die Sicherungen von der Technik raus fliegen!

10.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

10.3.1 Neujahrsgrillen am 08.01.2020

Planungen laufen.

10.3.2 LAN-Party am 11.01.2020

Es fehlt an benötigter Infrastruktur, deshalb fällt die LAN-Party möglicherweise aus. Tine
schlägt vor, im KSZ nachzufragen.

10.3.3 Magic-Turnier am 14.1.2020

Finanzbeschluss WS19/16: Wir wollen 15 € für in Verbindung mit dem Fi-
nanzplan für das Magic-Turnier mit den Physikern, Chemikern und Informati-
kern am 14.1.2020. beschließen.

Abstimmung: 8/0/1† ⇒ angenommen

10.3.4 Animeabend

Es soll wieder ein Animeabend mit den Physikern stattfinden.

Finanzbeschluss WS19/17: Wir wollen 15 € für für den Animeabend zusam-
men mit den Physikern. beschließen.

Abstimmung: 9/0/0† ⇒ angenommen

10.3.5 Sportturnier am 18.1.2020

Jens hofft, nachdem die Physiker den Finanzplan beschlossen haben, diese Woche den Hal-
lenvertrag zu unterschreiben.

10.3.6 Spieleabende/DnD-Abend

Die Planung ist mit den Informatikern in diesem Semester noch zwei Spieleabende und
einen DnD-Abend zu veranstalten.

Finanzbeschluss WS19/18: Wir wollen 60 € für für die kommenden Spie-
le/DnD-Abende in diesem Semester. beschließen.

Abstimmung: 9/0/0† ⇒ angenommen
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10.3.7 Kneipenabend

Wir sprechen uns für das
”
Zuhause“ an. Jens fragt bei der Kneipe an.

10.3.8 KlaTaMa

Theresa hat keine Email geschrieben, da die Anreise ungefähr 4 bis 5 Stunden dauert und
ihr das zu lange ist. Des weiteren hat Sie festgestellt, dass die Jugendherberge in Bad Sulza
an diesem Wochenende auch noch Kapazitäten hätte (für ungefähr 15€ mehr), sie würde
somit während des KlaVoWo’s anfragen, ob dies möglich wäre. Wir würden es aber begrü-
ßen, wenn wir es doch dort (zum günstigeren Preis) ginge. Theresa möchte daher nochmal
schauen, ob es doch eine bessere Anreisemöglichkeit gäbe.

10.4 Sonstiges

• Alle Zahlungsbelege, die bis jetzt beim StuRa sind, werden dieses Jahr noch zurück-
gezahlt. Es soll zukünftig zwei Finanzordner geben: einen mit den Dingen, die bereits
beim StuRa gelandet sind und einen Ordner, in den man Kassenzettel in einer Klar-
sichtfolie einheftet und dann von den Finanzern bearbeitet werden.

• Es wird heute noch ein Doodle für die KoMa geben. Dabei geht es um die Planung,
d.h. es geht noch nicht um das konkrete Helfen an dem entsprechenden Wochenende,
auch muss man an diesem Wochenende nicht da sein. Dazu soll es bereits ein erstes
Treffen in den Gruppen im Januar geben.

• Es wurde ein Kalender für den FSR-Raum erstellt.

Finanzbeschluss WS19/19: Wir wollen 20 € für für den Kalender für den FSR-
Raum. beschließen.

Abstimmung: 9/0/0† ⇒ angenommen

• Morgen um 13 Uhr findet im Common Room (R3524) ein Treffen zur Umgestaltung
der Homepage statt. Interessierte sind herzlich eingeladen.

• Sabrina merkt an, dass neue Schwämme für die Whiteboards im Sozialraum sinnvoll
wären.

Die nächste Sitzung findet im nächsten Jahr am Montag den 6.1.2020 um 16:15 Uhr im Kon-
ferenzraum 3319 statt.
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Finanzplan Magic-Turnier

Seite 1

Finanzplan Magic-Turnier 14. Januar 2020

Einnahmen Freigabe Ausgaben Betrag

FSR Chemie 15,00 € Preise und Porto 30,00 €

FSR Info* 15,00 € 17,20 €

FSR Mathe 15,00 € Druck Plakate 10,00 €

FSR Physik 15,00 € Sonstiges 2,80 €

Gesamt 60,00 € Gesamt 60,00 €

* noch keine Zusage

Knabbersachen 
und Getränke



Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der elften Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 6. Januar 2020
Zeit: 16:18 - 17:25 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Sabrina Viel, Martin Walter, Felix

Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Sonstiges

11.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Es werden noch Wahlhelfer für die Urabstimmung nächste Woche gesucht.

alle: als Wahlhelfer
eintragen

• Es muss noch eine Kasse zurück zum StuRa gebracht werden. Leif: zusammen mit
Uschi Kasse abschlie-
ßenWeitere Berichte:

• Am 18.12.2019 war Fakultätsratssitzung. Die Wahlbereiche Mathe und Info/BioInfo
für die Gremienwahlen bleiben erhalten.

• Wir haben einen Kalender für 2020 im FSR-Raum.

11.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

11.2.1 KlaVoWo

Letztes Wochende war das KlaVoWo mit 60 Studierenden und 14 Tutoren. Es waren weniger
als letztes Jahr, da einige Krank waren und welche nicht gekommen sind. Das KlaVoWo wird
aber nochmal intern ausgewertet.
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11.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

11.3.1 Neujahrsgrillen am 08.01.2020

Planungen laufen. Es sollen die BioInfos gefragt werden, ob wir deren Holz, dass noch von

Martin, Felix: Aufbau
Martin, Maurice, Leif,
Felix: Abbau

deren Weihnachtsfeier übrig ist für ein Lagerfeuer genutzt werden kann.

11.3.2 Meet your Prof am 09.01.2020

Alle sind herzlich Willkommen.

Antonia K.: Plakate
im Abbeanum auf-
hängen

11.3.3 LAN-Party

Am 11.01.2020 wird nun endlich ein Test stattfinden.

11.3.4 Magic-Turnier am 14.01.2020

Es müssen noch die Plakate in der Fakultät auf gehangen werden.

Micha, Leif: Plakate
aufhängen

11.3.5 Sportturnier am 18.01.2020

Es wurde die Halle der Lobdeburgschule gemietet. Es wird demnächst einen Schichtplan
geben.

alle: in Sportturnier-
Schichtplan eintragen

11.3.6 Spieleabend am 17.01.2020

Am 17.01.2020 wird ein Spieleabend mit den Informatikern und Bioinformatikern stattfin-
den.

17.01.2020: Spiele-
abend

11.3.7 Spieleabende/DnD-Abend

Geplant sind der 21.01.2020 für den DnD-Abend und den 06.02.2020 für den Semester-
Abschluss-Spieleabend.

11.3.8 Kneipenabend am 23.01.2020

Der Kneipenabend wird am 23.01.2020 stattfinden.

23.01.2020: Kneipen-
abend

11.3.9 Animeabend am 29.01.2020

Micha schlägt vor noch einen Animeabend zu veranstalten. Er schlägt dafür den 29.01.2020
vor.

Micha: mit Physikern
Animeabend planen

11.3.10 Schülertag

Es wurde ein Schichtplan herumgeschickt.

alle: Schichtplan
Schülertag eintragen
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11.3.11 KlaTaMa

Theresa hat die Froschmühle (Jugendherberge) in Eisenberg reservieren lassen. Diese ist
in 30-40 Minuten mit dem Bus von Jena aus erreichbar und würde 64 Euro kosten. Der
Zeitraum wäre der 17-19.04.2020. Dazu hätte Theresa gerne eine erste Rückmeldung über
Interessierte Personen, die bereits zusagen können.

11.3.12 KlaVoWo

Das KlaVoWo wird im nächsten Jahr im Zeitraum vom 07.01.2021-10.01.2021 stattfinden.

11.3.13 KeFa

Ein möglicher Termin wäre: 23-25.10.2020 Der Vorteil wäre, dass dies gleich zu Beginn des
Semesters wäre, der Vorteil wäre, dass dies gut zum Kennenlernen wäre. Sabrina wirft aber
ein, dass die Anmeldung schwierig sein könnte. Jens meint aber, dass man dies aber wäh-
rend der Stet machen könnte.

Andere Termine wären nur noch der Zeitraum vom 30.10 bis 01.11.2020 dies ist aber ein
möglicher KoMa Termin. Sonst gäbe es erst wieder im Dezember mögliche Termine Wir
fänden es aber gut es wieder in Bad Sulza zu machen, da wir die Jugendherberge bereits ken-
nen. Somit entscheiden wir uns für den ersten Zeitraum. Sabrina merkt an, dass bestimmt
Leo gerne die KeFa organisieren möchte und sie ihn dann dabei unterstützen würde.

11.4 Sonstiges

• Es scheint bereits alles geklärt.

Die nächste Sitzung findet am nächsten Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung
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Protokoll der zwölften Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 13. Januar 2020
Zeit: 16:15 - 17:03 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Theresa Herrmann, Leif Jacob, Jens Lagemann,
Michael May, Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Antonia Klaus, Christine
Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: Maike Bauer, Sabrina Viel, Martin Walter, Felix
Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Sonstiges

12.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Die Informatiker haben uns eine Mail zu den FMI-Pullis geschickt und wollen sich da-
für bezüglich Gestaltung und Finanzierung mit jemandem von uns zusammensetzen.
Tine und Uschi hatten dafür bereits Interesse angemeldet.

Leif: Info-Anfrage
an Tine und Uschi
weiterleiten

• Die Studierenden-AG wird am 29.01.2020 (Mittwoch) um 14 Uhr stattfinden. Jens: Studierenden-
AG

• Für nächstes Semester stehen die Gremienwahlen an. Dafür werden noch Helfer ge-
sucht! Dazu wenden sich Interessierte bitte an Jens oder besser Joni. Theresa und alle: Interessierte fin-

denMaike sind Interessiert.

Theresa, Maike:
Wahlhelfer

• Das Lehramtsreferat möchte unseren Grill ausleihen vom 02.04.-05.04. Wir kommen
dieser Anfrage nach.

Antonia R.: Grill aus-
leihen

Weitere Berichte:

• Letzte Woche war Institutsrats. Es gibt nun Merkblätter zur Arbeitssicherheit und
Herr Richter ist der neue Sicherheitsbeauftragter (welcher lediglich Informationen be-
reit stellt). Es werden noch Helfer und Interessierte für das MINT-Festival gesucht.
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12.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

12.2.1 Neujahrsgrillen am 08.01.2020

Es lief nachdem es begonnen hatte (es hat erst mit einer Stunde Verspätung gestartet, auf-
grund

”
sinnloser“ Verzögerungen (zu wenige Helfer, andere Verzögerungen), dementspre-

chend sollte man früher mit den Vorbereitungen (mit mehr Helfern) beginnen oder später
mit der Veranstaltung starten) lief es halbwegs gut. Es waren auch einige Doktoranten da.
Einige waren unglücklich, dass es erst später losging, da sie um 18 Uhr noch Vorlesung hat-
ten und somit noch nicht vom Grill haben konnten. Es waren auch viele Erstis da.
Während der Veranstaltung haben wir festgestellt, dass mittlerweile unsere beiden Bau-
Strahler nicht mehr Ordnungsgemäß funktionieren. Es sollte aber zunächst versucht wer-
den die alten zu reparieren, es ist aber fraglich, ob das möglich ist.

12.2.2 Meet your Prof am 09.01.2020

Es waren 10 Personen da. Es war sehr schön. Die Werbung hätte besser laufen können, war
aber dem Jahreswechsel geschuldet und war den Umständen entsprechend gut.

12.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

12.3.1 Magic-Turnier am 14.01.2020

Morgen findet das Magic-Turnier statt.

12.3.2 Spieleabend am 17.01.2020

Es ist soweit alles geplant. Morgen druckt Maurice die Plakate. Diese wurden bereits an die
Social-Media-Verantwortlichen geschickt.

12.3.3 Sportturnier am 18.01.2020

Es gab bereits erste Anmeldungen. Es wird einen Schichtplan geben.

alle: in den
Sportturnier-
Schichtplan eintragen

12.3.4 Schülertag am 18.01.2020

Man kann sich noch in den Schichtplan für den Schülertag eintragen.

Infos: in den
Schülertag-
Schichtplan eintragen

12.3.5 Kneipenabend am 23.01.2020

Jens kümmert sich um die Kneipe.

Jens: um Kneipe
kümmern (zeitnah)
Theresa: am Anfang
da sein
Leif: bis zum Ende da
bleiben/Uschi anfra-
gen12.3.6 Animeabend am 29.01.2020

29.01.2020: Anime-
abend

Am 29.01.2020 findet ein Animeabend mit den Phyikern statt. Der Ort muss noch geklärt
werden.
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12.3.7 DnD-Abend am 30.01.2020 30.01.2020: DnD-
Abend

Am 30.01.2020 findet um 18 Uhr im Sozialraum ein DnD-Abend mit den Informatikern (+
Bioinformatikern) statt.

12.3.8 Spieleabend am 06.02.2020
06.02.2020: Spiele-
abend

Am 06.02.2020 findet ein Spieleabend mit den Informatikern (+ Bioinformatikern) statt.

12.3.9 KlaTaMa

Theresa hat 9 Zusagen und 3
”
Vielleichts“ bekommen. Andé hat angeregt, ob eine Delega-

tion mit dem Fahrrad zur Jugendherberge fährt, da die Strecke sehr schön ist.

12.4 Sonstiges

• Geht alle zur Urabstimmung!

alle: an Urabstim-
mung teilnehmen

Die nächste Sitzung findet am nächsten Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung
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Protokoll der dreizehnten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 20. Januar 2020
Zeit: 16:15 - 17:13 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Theresa Herrmann, Leif Jacob,
Antonia Klaus, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: Marie Rohde, Jan Standke, Sabrina Viel, Martin

Walter, Felix Zimmermann
Gäste: Isabell Seidel

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Sonstiges

13.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Letzte Woche war die Urabstimmung. 94,11% waren für die Erhöhung. Die Wahlbe-
teiligung lag bei 22,68% .

• Am 9. Mai findet wieder der Hochschulinformationstag statt. Dazu wurden wir ange-
fragt, ob wir wieder daran teilnehmen möchten und wie viele Tische wir benötigen,
wenn wir mit dabei sein möchten.

Antonia K., Jan: HIT
planen

Weitere Berichte:

• keine weiteren Berichte

13.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

13.2.1 Magic-Turnier am 14.01.2020

Es war gut Besucht und die Organisation lief reibungslos. Es haben 20 Personen am Turnier
teilgenommen. Auch das Neue Format (Booster-Draft) wurde gut angenommen.
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13.2.2 Spieleabend am 17.01.2020

Es waren über 30 Leute da. Es hat alles gut funktioniert und die Stimmung war gut. Prin-
zipiell wurde der Spieleabend an einem Freitag sehr gut angenommen. Es war nur etwas
ungünstig, ihn am Vorabend von zwei Veranstaltungen zu machen, an denen der FSR be-
teiligt ist, wodurch FSR nahe Personen relativ früh gegangen sind, dies hatte aber keinen
Einfluss darauf, dass die restlichen Personen lange da waren und es eine gute Stimmung
gab.

13.2.3 Schülertag am 18.01.2020

Es waren 40-50 Schüler da. Es hat alles gut Funktioniert und es wurde sich nett mit den
Schülern unterhalten. Allerdings könnte man zukünftig klarer Herausstellen, dass wir auch
für Fragen zur Verfügung stehen und nicht nur für Kuchen da sind.
Bei Julien können wir uns 50 Tassen, sowie 2 40L-Kaffeemaschinen ausleihen.

13.2.4 Sportturnier am 18.01.2020

Es hat gut geklappt. Nur das Aufräumen hat länger gedauert als erwartet. Es gab 10 Mann-
schaften und somit über 100 Leute. Ein Problem war, dass zu wenige Helfer da waren, auch
hat sich das Mittagessen verzögert. Ungünstig war, dass es gleichzeitig mit dem Schülertag
stattgefunden hat, ließ sich aber aufgrund der Verfügbaren Hallenzeiten nicht besser regeln.
Cynthia merkt an, dass unbedingt der Abbau besser geplant werden muss und dafür ex-
plizit Leute eingeteilt werden sollen, insbesondere auch für das FSR-Raum aufräumen am
darauf folgenden Montag. Theresa greift die Idee des

”
Helfende Hände“ Email-Verteilers

auf. Jens stimmt zu, dass dies gut wäre für Veranstaltungen wie Sportturnier, Weihnachts-
vorlesung und Fakultätsfest. Theresa notiert sich das Thema für die KlaTaMa. Es gibt aller-
dings bereits diesen Mail-Verteiler, wir sollten überlegen, wie wir diesen besser Bewerben
könnten, damit wir ihn an entsprechender Stelle verwenden könnten. André merkt an, dass
man sich zukünftig dagegen entscheiden sollte ein Sportturnier zu veranstalten, wenn man
nicht genügend Helfer dafür findet. Auch ist er der Meinung, dass beim Aufräumen am
Montag jemand von der Sportturnier-Orga mit dabei sein sollte, damit die Person sagen
kann, wem welche Sachen gehören. Da dies heute nicht gegeben war lief das Aufräumen
auch nur schleppend. Der FSR-Raum sieht immer noch ziemlich übel aus, darum sollte er
noch weiter Aufgeräumt werden. André ist dementsprechend enttäuscht. Die Planzen sind
aber gegossen. Explizit kritisieren wir, dass ohne Vorankündigung beim Abbau am Samstag
kein niemand mit Schlüssel für den FSR-PAF anwesend war, wodurch wir die Sachen vom
FSR-PAF kurzfristig und ungeplant in unserem FSR-Raum zwischenlagern mussten.

13.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

13.3.1 Kneipenabend am 23.01.2020

Er wird in der Quergasse N°1 sein. Plakate werden heute/morgen aufgehängt.

Theresa: vor der Fa-
kultät warten
Leif: in der Kneipe
warten

13.3.2 Animeabend am 29.01.2020

Es gibt Plakate, diese werden heute/morgen aufgehängt.
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13.3.3 DnD-Abend am 30.01.2020

Die Planungen laufen. Die Bioinfos werden mit dabei sein.

13.3.4 Spieleabend am 06.02.2020

Die Planungen laufen. Der aktuelle Stand ist, dass die Bioinfos explizit nicht dabei sein
möchten.

13.3.5 KlaTaMa

Theresa hat die Formalitäten mit der Jugendherberge geklärt.

13.4 Sonstiges

• Der FSR-Info möchte einen FSR-Raum-Frühjahrsputz-Aktion starten. Dazu wird es ei-
nen Doodle geben, von jedem FSR-Raum sollen zwei Personen daran teilnehmen. Ak-
tuell geplant sind die letzte Februarwoche, sowie die erste Märzwoche. Wir sind aber
der Meinung, dass dies sinnvollerweise erst nach den letzten Prüfungen Anfang März
stattfinden sollte, damit niemand seine Prüfungsvorbereitung dafür opfern muss.

• Jens wurde während des Sportturniers gefragt, wie man denn von unseren Veran-
staltungen erfahren könnte. Wir sollten dafür nochmal verstärkt unsere Mail-Verteiler
und unsere Social-Media-Kanäle zu bewerben. Theresa nimmt das Thema für die Kla-
TaMa auf. Marie schlägt vor, ein Plakat mit allen wichtigen Kanälen aufzuhängen,
Sabrina erwidert allerdings, dass wir von Erstis die Rückmeldung bekommen haben,
dass auf den Plakaten zu viel Text steht und sie sich diese deshalb nicht durchlesen.
Jan ergänzt, dass Personen, die dieses Plakat lesen würden auch von den normalen
Veranstaltungsplakaten mitbekommen.

• Theresa und Leif würden sich gerne in die Schlüsselliste für den Druckraum drucken.

• Marie verabschiedet sich für dieses Semester, da sie ab nächster Woche in Riega sein
wird. Wir wünschen ihr dabei viel Spaß.

• Sabrina regt an eine neue Emmbi-Verantwortliche zu bestimmen.

Die nächste Sitzung findet am nächsten Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung
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Protokoll der vierzehnten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 27. Januar 2020
Zeit: 16:15 - 16:42 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Leif Jacob, Antonia Klaus, Jens
Lagemann, Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Theresa Herrmann, Michael May, Christine Schulze
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Jan Standke, Felix Zimmermann

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 KoMa 87
TOP 5 Sonstiges

14.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Es gibt einen MINT-Ratgeber
”
MINT-weiblich,erfolgreich MINT 2020“ die wir kosten-

los bestellen könnten, da aber noch Exemplare aus den letzten Jahren im Sozialraum
liegen wollen wir darauf verzichten.

• Es wird einen Awereness-Team-Stammtisch am 6.2. um 18:30 Uhr. Wahrscheinlich
wird es auch am Anfang des nächsten Semesters ein Treffen geben.

Cynthia: Email wei-
terleiten

• Sebastian Wenig hat neue Sprechzeiten.

Weitere Berichte:

• Letzten Mittwoch war FSR-Kom.

– Die Semesterzuweisung wird eventuell erst im Januar passieren, aufgrund von
Krankheit im StuRa.

– Es gibt ein neues Formular für Honorarverträge (welche immer Reisekosten en-
halten müssen).

– Möglicherweise gibt es die Möglichkeit einen Lagerraum für StuRa/FSRe einzu-
richten, dazu wurde eine AG gegründet.

– Es gibt noch freie StuRa-Ausschreibungen, insbesondere für den Wahlvorstand
welche besetzt werden müssen, damit die Wahl nicht von der Uni organisiert
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wird.

– Es wird nochmal eine Finanzerschulung geben bezüglich der Steuern durch Ein-
nahmen durch Kassen.

– Im Sommer wird es eine StuRa-Inventur geben, auf welche man sich vorbereiten
sollte, sowie Mitarbeit erwünscht ist.

14.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

14.2.1 Kneipenabend am 23.01.2020

Es waren hauptsächlich FSR nahe Personen da. Es war ungünstig, dass erst kurz vorher
die Plakate aufgehängt wurden und die Zeit allgemein ungünstig ist. Es war aber ein guter
Abend. Es waren ungefähr 15-20 Personen da.

14.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

14.3.1 Animeabend am 29.01.2020

Es sollte alles geplant sein.

14.3.2 DnD-Abend am 30.01.2020

Es sollte alles geplant sein. Es gibt Plakate.

14.3.3 Spieleabend am 06.02.2020

Es sollte alles geplant sein. Es gibt Plakate.

Niklas: Plakate dru-
cken

14.3.4 Fak-Fest

Es wurde schon das Faulloch und das UHG angefragt. Vom UHG liegt noch keine Antwort
vor und das Faulloch ist nur relativ früh im Semester noch verfügbar (25.5-29.5).

14.3.5 HIT

Sofern Geld zur Verfügung steht, könnte Julian Werbematerialien anfertigen lassen. Ideen
dafür bitte an Antonia K. und Jan.

14.4 KoMa 87

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die EMail-Adresse
„koma87@uni-jena.de“ zu beantragen.

Abstimmung: 6/0/0† ⇒ angenommen

Es haben sich leider noch nicht so viele Personen für die Arbeitsbereiche der KoMa einge-
tragen.

alle: in Arbeitsberei-
che für die KoMa 87
eintragen!
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14.5 Sonstiges

• Es wird nochmal darauf hingewiesen, dass wenn man nicht zur Sitzung kommt sich
schriftlich abzumelden!

• Cynthia wird ihr Amt als Mailverantwortliche niederlegen und sucht einen Nachfol-
ger, den sie dafür anlernen könnte.

alle: Mailverantwortli-
chen finden

• Antonia R. wird einen Doodle für eine Sitzung in der Vorlesungsfreien-Zeit erstellen. alle: in Doodle eintra-
gen

Die nächste Sitzung findet am nächsten Montag um 16:15 Uhr im Konferenzraum 3319
statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Protokoll der fünfzehnten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 3. Februar 2020
Zeit: 16:15 - 16:40 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Theresa Herrmann, Jens Lagemann, Michael May,
Niklas Menge, Antonia Runge

Abwesend: Cynthia Buchhardt, Leif Jacob, Antonia Klaus,
Christine Schulze

Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Felix Zimmermann
Gäste: Katja Schulz, Isabell Seidel

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Sonstiges

15.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Wir haben eine Einladung zur 86. Koma vom 3.6-7.6 in Bonn erhalten. Interessierte
schreiben Jens bitte eine EMail.

• Die Uni hatte eine eigene Telefonvermittlung, diese wird aber nun eingestellt.

Weitere Berichte:

• Am Mittwoch war der letzte Institutsrat für dieses Semester. Es wurde über die Ar-
beitgruppe zum Übungssystem gesprochen. Das neue System soll fortgeführt wer-
den, allerdings ist aktuell die Finanzierung noch unklar, dazu soll noch einmal an
die Universitätsleitung herangetreten werden. Außerdem wurde FabLab vorgestellt,
dabei handelt es sich um eine Werkstatt, bei welcher man nicht selbst Hand anlegen
muss, sondern nur Daten (also z.B. 3D-Drucker und ähnliches), dazu sollen die Digi-
talisierungsgelder verwendet werden.
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15.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

15.2.1 Animeabend am 29.01.2020

Es wurden Animes geschaut, aus verschiedensten Kategorien. Es waren ungefähr 15 Leute
da und es war schön.

15.2.2 DnD-Abend am 30.01.2020

Es waren ungefähr 20 Leute da. Es war sehr schön.

15.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

15.3.1 Spieleabend am 06.02.2020

Seit letzter Woche hängen Plakate. Ansonsten ist alles geplant.

15.3.2 Semesteranfangsgrillen

Sabrina fragt, ob wir ein Semesteranfangsgrillen veranstalten wollen, dafür schlägt sie die
dritte Aprilwoche (zweite Vorlesungswoche) vor. Wir begrüßen diesen Vorschlag und auch
die Terminauswahl, da die erste Woche aufgrund des Ostermontages ohnehin nur verkürzt
ist.

Martin, Sabrina: Se-
mesteranfangsgrillen
organisieren

15.4 Sonstiges

• Jens hat heute Post und Berichte vorgestellt und macht nochmal darauf Aufmerksam,
dass Cynthia dafür noch einen Nachfolger sucht.

• Jens macht darauf Aufmerksam, dass er vermutlich in absehbarer Zeit mit dem Studi-
um fertig werden wird und deshalb aus dem StuRa ausscheiden wird. Deshalb sucht
er Nachfolger für dieses Gremium, sowie alle anderen Gremien, in denen er aktuell
Abgeordneter ist. Interessenten können sich auch hier gerne bei Jens melden.

• Jens schickt noch einmal den Doodle zur KoMa 87 über den Verteiler.

Jens: Mail zur KoMa
87

• Sabrina schlägt vor die Neulinge auf der KlaTaMa zu Hochschulpolitik zu informie-
ren. Theresa nimmt diesen Vorschlag auf. André ergänzt, dass man auch wieder ver-
schiedene Ämter vorstellen könnte, auch dies übernimmt Theresa.

• Antonia schickt noch eine Mail zur Vorlesung in der Vorlesungsfreien Zeit.

Die nächste Sitzung findet je nach Umfrageergebnis in der Vorlesungsfreien-Zeit statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung
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Protokoll der sechzehnten Sitzung
des FSR Mathematik
im Wintersemester 2019/2020

Datum: 10. März 2020
Zeit: 17:10 - 18:35 Uhr
Ort: Raum 3319, Ernst-Abbe-Platz 2, 07743 Jena

Anwesende Gewählte: Cynthia Buchhardt, Leif Jacob, Antonia Klaus, Jens
Lagemann, Niklas Menge, Antonia Runge,
Christine Schulze

Abwesend: Theresa Herrmann, Michael May
Anw. freie Mitarbeiter: André Prater, Sebastian Uschmann

Gäste: Helen Würflein

Sitzungsleitung: Antonia Runge
Protokoll: Niklas Menge

Tagesordnung:
TOP 1 Berichte
TOP 2 Besprechung vergangener Veranstaltungen (1 Finanzbeschluss)
TOP 3 Planung zukünftiger Veranstaltungen
TOP 4 Verleihregeln
TOP 5 Sonstiges

16.1 Berichte

Wir beginnen die Sitzung mit unserem Begrüßungsritual.

Es gab einige E-Mails:

• Vom 15.-17.9.2020 wird wieder das MINT-Festival stattfinden. Dazu werden wieder
Helfer gesucht. Insbesondere sollen Mitmachstände organisiert werden. Wir wurden
dazu angefragt, ob wir mit dabei sein wollen. Cynthia fragt wie sinnvoll das überhaupt
wäre als FSR einen Mitmachstand zu gestalten. Leif fragt, ob jemand dies machen
möchte. André merkt an, dass dies nicht die Aufgabe des FSR ist. Tine merkt an, dass
Mathe/Info schwierig zum mitmachen ist. Cynthia schickt die Mail nochmal über den
Verteiler.

• Frau Jäger hat uns geschrieben, dass wieder Ars Legendi-Lehrpreis ausgeschrieben
wurde. Wenn wir jemanden vorschlagen möchte, dann sollen wir uns bei ihr melden.

• Am 29.1. hat eine Studierenden AG stattgefunden. Die nächste Studierenden AG fin-
det am 10.Juni um 14-16 Uhr statt.

• 5.-7.6. findet die deutsche Hochschulmeisterschaft der Mathematiker statt, allerdings
findet zur selben Zeit die KoMa statt, sodass wir nicht daran teilnehmen werden.

Weitere Berichte:
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• Es war Institutsrat. Es wurden nochmal darauf hingewiesen, dass wir es sehr begrü-
ßen würden, wenn zum HIT auch Professoren zum Stand kommen würden.

• Cynthia war beim Orientierungsseminar, leider waren kaum sonstige Mathe-Studierende
da, wodurch sie sehr lange dort war. Immerhin gab es aber auch Mathe-Interessierte.
André merkt an dass es sehr ungünstig war, dass die Einladungsmail mitten in der
Prüfungsphase kam und dass der Termin ebenfalls in der Prüfungsphase lag, wo-
durch weniger Studierende Zeit dafür haben.

• Die KoMa findet voraussichtlich im Zeitraum vom 18.-22.11.2020 statt. Da zu dieser
Zeit Schlafplätze zur Verfügung stehen. Außerdem wurde uns bereits zugesichert,
dass wir für Abendveranstaltungen die Seminarräume in der Fakultät nutzen können
und dabei unterstützt werden, dass wir dann auch Hörsäle für die KoMa bekommen.

18.-22.11.2020: KoMa

• Es gibt einen Wahlvorstand für die Wahl.

• Der Prüf-Prot funktioniert und ist nun unter pruefprot.fmi.uni-jena.de zu erreichen.

16.2 Besprechung vergangener Veranstaltungen

16.2.1 Spieleabend am 06.02.2020

Es waren ca. 30 Leute anwesend (obwohl nur zwei Fachschaften). Die Veranstaltung war
gut, auch die Stimmung war sehr gut.

16.2.2 KlaVoWo

Maike hat Büromaterialien für das KlaVoWo gekauft. Diese wurden Online gekauft, daher
werden diese Kosten nicht von der Uni übernommen (dies hat rechtliche Gründe).

Finanzbeschluss WS19/20: Der FSR-Mathematik beschließt 100€ für Büro-
material für das KlaVoWo

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen

16.3 Planung zukünftiger Veranstaltungen

16.3.1 KeFa

Wir sollten mit der Planung für die KeFa beginnen. Dazu suchen wir noch Leute die das
gerne organisieren wollen. Alten Protokollen entnehmen wir, dass Leo dies bestimmt gerne
mitorganisieren möchte. Eine Anfrage ergibt, dass Leo dies tatsächlich gerne übernimmt.

16.3.2 KlaTaMa

André schlägt vor noch Personen, die am FSR interessiert sind einzuladen mitzukommen.
André schlägt vor für diese das Programm anzupassen. Jens und Niklas weißen darauf hin,
dass dies durch z.B. Informationen zur Hochschulpolitik bereits gegeben ist. Leif merkt an,
dass wir diesen dann auch wieder FSR intern Mentoren zuweisen sollten. André fragt ob
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wir Autos zur Verfügung haben. Tine weiß noch nicht ob sie mitfährt, Niklas fragt ob er ein
Auto haben kann und Leif fragt Christian ob er mitkommen möchte.

16.3.3 Semesteranfangsgrillen

Leider sind weder Sabrina noch Martin anwesend. Angedacht war die zweite Vorlesungs-
woche, wir halten darin den Montag für geeignet und wollen dies den beiden Vorschla-
gen.

16.3.4 Inverse Stadtrally

Geplant ist der 23.4.2020. Jens äußert bedenken, da dies der Termin von großen z.B. SpoWi-
Partys ist. Uschi merkt an, dass im April vermutlich das Wetter schlecht sein wird. Da als
Ausweichtermin der 30.4.2020 vorgesehen ist schlägt Tine vor diesen zu nehmen, da auch
der Tag danach frei ist. Leif schlägt vor sich mit Organisation zusammensetzen und nach
zu fragen, was zu dieser Terminwahl geführt hat. André wirft ein, dass diese Veranstaltung
von den Erstis organisiert werden soll und wir ihnen deshalb nicht in ihre Wahl reinreden
sollten. Uschi erwidert, dass man (da sie noch nicht so viel Erfahrung mit Planungen von
Veranstaltungen haben) sie doch gezielt auf Probleme hinweisen sollte, damit sie dies bei
ihren Entscheidungen berücksichtigen können. Jens schlägt vor jemanden zu bestimmen,
welcher der Organisationsgruppe als Ansprechpartner zur Seite gestellt wird. Antonia R.
schlägt Jens vor. Jens kann sich dies prinzipiell vorstellen, mit viel Rat zur Seite zu ste-
hen.

16.3.5 Fakultätsfest

Aktuell ist noch nicht geklärt, an welcher Stelle wir dies durchführen können. Wir haben
bereits einige Absagen erhalten, es stehen noch einige Anfragen aus. André fragt nach ob
bereits das Frommansche Anwesen angefragt wurde. Antonia R. will das klären, ob dies be-
reits angefragt wurde, oder dies selber anfragen. Zusätzlich wirft André noch das Glashaus
ein. Geplant ist für Anfang April ein erstes Planungstreffen. Näheres wird noch bekannt
gegeben und jeder ist eingeladen zu überlegen ob er dabei mithelfen möchte.

16.4 Verleihregeln

Es wurden am 6.12.2018 Verleihregeln aufgestellt, diese Regeln insbesondere, dass sich FSR
Angehörige Inventar ausleihen können. Aktuell ist allerdings noch nicht geregelt, ob auch
nicht FSR Angehörige Studierende Inventar ausleihen dürfen. Dies soll ergänzt werden.

Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die Verleihregeln vom
6.12.2018 insofern zu ergänzen, dass FSR-Inventar auch an Studierende ausge-
liehen werden darf, ohne das der FSR dies beschließen muss.

Abstimmung: 7/0/0† ⇒ angenommen
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Beschlusstext: Der Fachschaftsrat Mathematik beschließt die Regelung in den
Verleihregeln zu streichen, dass zusätzlich zum Eintragen in den Ausleihkalen-
der auch eine Mail über den Verteiler geschrieben werden muss, sodass zukünftig
das Eintragen in den Ausleihkalender genügt.

Abstimmung: 1/1/5† ⇒ abgelehnt

16.5 Sonstiges

• Niklas wurde angesprochen, dass es wieder zu wenige Lehrämtler-Wahlpflichtmodule
gibt. Cynthia wirft ein, dass es genug gibt (5), diese sind hier zu finden: https://www.mi-
net.uni-jena.de//studium/ss20/mlg6-9.html

• Cynthia will ab März keine Mail-Verantwortliche mehr sein möchte. Es gibt immer
noch niemanden der dies gerne übernehmen würde. Antonia R. wird dafür vorge-
schlagen, sie überlegt.

Cynthia: Mail schrei-
ben für Mailverant-
wortlichen

• André erinnert daran, dass der FSR-Raum in der Vorlesungsfreien-Zeit aufgeräumt
werden soll. Niklas und Leif erklären sich bereit dabei zu helfen. Auch die Infos wür-

Leif: Termin planen

den dabei mithelfen.

• Antonia R. wird vor Anfang des Semesters ein Doodle erstellen für mögliche Sitzungs-
termine im neuen Semester. Niklas merkt an dass bitte mehr als eine Woche vor Beginn
zu machen, für Personen, die in der Woche vor Ostern nicht erreichbar sind.

Antonia R.: Sitzungs-
termine planen

Die nächste Sitzung findet im nächsten Semester statt.

Niklas Menge Antonia Runge
Protokollführung Sitzungsleitung

†Ja-Stimmen / Nein-Stimmen / Enthaltungen.
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Übersicht der Finanzbeschlüsse im Wintersemester 2019/2020

• Beschluss WS19/1: 20 € für den Grillabend am 17.10.19 mit den FSRen Informatik und
Bioinformatik, beschlossen in der Sitzung vom 14. Oktober 2019 in TOP 9.

• Beschluss WS19/2: 20 € für einen Spieleabend am 24.10.2019 mit den Fachschaftsräten
Informatik und Bioinformatik, beschlossen in der Sitzung vom 21. Oktober 2019 in
TOP 3.

• Beschluss WS19/3: 550 Euro € für Spielesammlung FSR, beschlossen in der Sitzung
vom 21. Oktober 2019 in TOP 6.

• Beschluss WS19/6: 20€ € für für den Spieleabend mit den Fachschaftsräten Psycho-
logie, Informatik, Bioinformatik am 18.11.2019., beschlossen in der Sitzung vom 11.
November 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/7: 10€ € für für Sonstige Anschaffungen., beschlossen in der Sitzung
vom 11. November 2019 in TOP 4.

• Beschluss WS19/8: 12 € für für Büromaterialien., beschlossen in der Sitzung vom 18.
November 2019 in TOP 6.

• Beschluss WS19/9: 100 € für für den während der Kennenlernfahrt kaputt gegange-
nen Tisch., beschlossen in der Sitzung vom 25. November 2019 in TOP 2.

• Beschluss WS19/10: 30 € für für den Erasmus-Abend am 4.12.2019, beschlossen in der
Sitzung vom 25. November 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/11: 3648 € für KlaVoWo, beschlossen in der Sitzung vom 25. Novem-
ber 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/12: 15 € für für den Anime-Abend mit dem PAF am 3.12.2019, be-
schlossen in der Sitzung vom 2. Dezember 2019 in TOP 4.

• Beschluss WS19/13: 560 € für Weihnachtsvorlesung, beschlossen in der Sitzung vom
2. Dezember 2019 in TOP 4.

• Beschluss WS19/14: 155 € für Finanzplan Neujahrsgrillen, beschlossen in der Sitzung
vom 9. Dezember 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/15: 435 € für Finanzplan Sportturnier, beschlossen in der Sitzung
vom 9. Dezember 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/16: 15 € für in Verbindung mit dem Finanzplan für das Magic-Turnier
mit den Physikern, Chemikern und Informatikern am 14.1.2020., beschlossen in der
Sitzung vom 16. Dezember 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/17: 15 € für für den Animeabend zusammen mit den Physikern.,
beschlossen in der Sitzung vom 16. Dezember 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/18: 60 € für für die kommenden Spiele/DnD-Abende in diesem Se-
mester., beschlossen in der Sitzung vom 16. Dezember 2019 in TOP 3.

• Beschluss WS19/19: 20 € für für den Kalender für den FSR-Raum., beschlossen in der
Sitzung vom 16. Dezember 2019 in TOP 4.

• Beschluss WS19/20: 100 € für Büromaterial, beschlossen in der Sitzung vom 10. März
2020 in TOP 2.
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